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Ejezitgo, bandera eta 
militarren popularizaio 
kanpaina darama Estaduak, 
izugarrizko propaganda 
despliaren. TVE minutu pila 
artikuluak prentsan, elkarte 
autonoetako presidenteak 
banderari emnanak .... 

Bestaldetik, pazifista eta 
antimilitarista erakundeak 
beren kanpainak antolaturik 
dauzkate. Aurten , lehengoan 
Valladoliden- izan zen bezela, 
Coruña, Madriden eta bar 
antolatu dituzte beren 
mobidak. 

¡ ¡ PALESTINOEKIN 
ELKARTASU NA!! 

L.KI. 
IVinternuionala 

31, mayo, 1985 

PCE: LOS RESTOS DEL 
NAUFRAGIO (Y 11) 

Iglesias bajo el 
flash del 28-0 

En Combate-Zutik! 382 se ana
lizaban las posiciones de San· 
tiago Carrillo, en éste, en un 
• artículo de Miguel Romero se 
analizan las posiciones de Ge
rardo Iglesias y de la nueva 
mayoría del PCE. 

Página 4 

El reto de la 
Huelga General 

La Huelga General convocada 
por CCOO, solemnemente en 
la Plaza Mayor de Madrid ante 
20.000 delegados y delegadas 
y por el resto de las organiza· 
ciones sindicales, a excepción 
de UGT, pone de manifiesto el 
firme propósito del movimien
to obrero de detener la agre
sión de la reforma de las pe~ 
siones y, en términos genera
les, de forzar al gobierno 
socialista a cambiar su polí
tica, que tan graves conse
cuencias tiene para los traba
jadores. 
Editorial en página 3 y 
página 16 

WOJTYLA , A LO 
REAGAN, POR EUROPA 

"Let's kill the 
pope tonight" 

Juan Pablo 11 , alias " 11 Duce 11 ", 
según rezaban los carteles co
locados por tierras de los tu
lipanes, . ha cosechado un 
" éxito" clamoroso en su re
ciente gira europea. 
Página 14 

LA HUELGA DE LA 
ENSEÑANZA ESTATAL 

"Somos 
enseñantes y no 
militares" 

Entre 80.000 y 100.000 
maestros y prof~sores de EGB, 
BUP y FP han participado en la 
huelga que ha recorrido los 
jías 21 , 22 y 23 de mayo todas 
las nacionalidades y regíme
nes del Estado. 
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Dirtcc,ón ............ . 

Localidad pah . ... . ... . 

dirua atzerriratze hori , eskan
dalo handiagoa izan zen 
Palazon delakoa bakarrik 
gartzelan sartzea. Entrerria 
asko gelditu zen kanpoan, 
barruan egon behar zirenak, 
Gobernuak lotsa pizkat 
edukiko balu eta benetan 
herriaren interesak defenda
tzeko Gobernu bat balitz, 
Feliperen Gobernu hau . 
Lotsagabekeria areagotu zen 
oraindik Palazon hori libre 
utziz. Eta zer egin behar zuen 
ba ondoren Palazon horrek: 
ihes. Nik ez diot errua Pala
zoni botatzen : gartzelan beti 
esaten genuen preso baten 
lehenengo obligazioa gartzela
tik ihes egitea dela. Errua 
Gobernuarena da ihes egiteko 
aukera denak eman dizkiolako. 
Hori da Gobernu honen 
jokabidea: garbi dago, eta hau 
beste froga bat da, Felipek 
noren interesak defendatzen 
dituen. 

Entrerriarena, hain famatua 
bera, ia sinetsezina da. Ez 
dakit egun batetan jakingo 
dugun zenbat Entrerria 
ditugun gure artean eta 
Espainiak atzerrian dituen 
billo itzen kopurua. 

Jent illaje horren bere arteko 
jokua edo erabiltzen duten 
joko hortako katramillak . 
Ehundaka miloiak karta baten 
truke, sobre itxiak notarioaren
gan , txantajeak, alabentzat 
etxe erosketak , ajentzia 
bereziak sortzea ... Entreriaren
tzat hau den a legala izango da, 
hau da, legeak ematen dituen 
aukerak erabliz. Legeak nork 
eta norentzak egiten dituen 
badakigu . Jende hori hain 
dotare eta itxura onekoa, zen
baterainoko zerria den eta 
nolako zerri kortan mugitzen 
den egiaztatzeko baliotsua 
izan zaigu . Sikiera hortarako. 

Fraudea 

Aurrekoena ere fraudea da. 
Saina fraude mota asko 
daude. Palita litzake liburu bat 
fraude mota ezberdinak konta
tuz. Seguritate Sozialaena li
tzake bat. Enpresari gehienek 
ez dute ordaintzen tokatzen 
zaiena. Batzuk akaso ezin 
dutelako, askok enpresatik 
atera nahi edo kalkulatuta du
tena ateratzen ez dutelako; 
hau da, irabazia ez delako nahi 
hainakoa edo aldi batetan 
ohituta zeudenetarikoa, eta 
beste askok horrelako 
egoeran , krisialdian , erraza 
delako ez ordaintzea eta 
ohizko irabaziak oraindik ere 
gehitzea. Horrela ez da 
harritzekoa Sekuritate 
Sozialak porrot egitea . 
Ondorena langile soilak 
pagatu behar du. Hontaz ere 
feliperen zinismoak ez du 

Eskutitz.ak 

~· - - ~·. ( 

·,f/ 

parekorik. Mila arrasoi jarri 
ditu, Europako exenpluak jarri 
dizkigu , hondamendi osoaren 
mamua ere jarri digu , baina ez 
du salatu enpresaririk, ez du 
fraudear i buruz hitz erdi ere 
esan , fraudeak eraginik izan 
duenik ez du aitatu ere. 

Aurrekoareki n batera enpre
sarien fraude fiskala dago. 
Duela hilabete bat edo bi 
agertu zen datoa: miloitza 
askoren kopurua dela enpresa
riek deklaratzen ez dutena. 
Badirudi hemen tontoak baka
rrik deklaratzen dutela behar 
den bezala. Zenbat eta 
gehiago irabazi gutiago dekla
ratu . Eta hortarako mila 
katram ila dituzte, mila bide, 
mila aholkulari . Tranpa guztiak 
dakizkite. Berriz ere herri soila 
da aurrekontu guztietarako 
diru iturria. Herri soilak ordain
tzen ditu enpresari, aberats eta 
poteredun guzt ien onerako 
egindako proiektu guztiak. Eta 
Gobernua patxadan . 
Noizbehinka deklarapen batzu 
eta nahiko. Hortik aurrera 
demagojiazko neurri txo antsu 
batzu , zifra batzu, eta ia inor 
engainatu edo patxaratzen 
dugun . Eta nolabait jende 
xehea tokatzen zaiona dekla
ratzera animatu . 

Oriolen katramila ere palita 
da. Beste batzu erabil iko ditu 
edo ez, ez dakit , nahiz nire 
susmoak izan , baina gure gi-, 
zona Naffaroan zensatuta 
dago. Edo zegoen. Nonbait 
Nafarroan zerga txikiagoak 
ordaintzen ziren. Gutien uste 
dugunean kontatuko digu bere 
euskaltasuna, eta euskaldu
non batasuna. Zergak ordain
tzerakoan gauza politak 
gertatzen dira. Zergak - ez 
ordaintzerakoan esan nahi 
nuen. 

Deklarapena 

Errentaren deklarapena egi
teko garaia ere heldu zaigu . 
Betiko propaganda egiten ari 

zaizkigu . Propaganda hori 
sinetsiz gero, badirudi aukera 
ezin hobea dugula ez dakit 
noiz, nori et nola kontuak 
eskatzeko, krisialditik aterako 
gara, lurraldea ia paradisu 
bilakatuko zaigu eta ez dakit 
zenbat abantaila. Mehatxuen 
zurrumurruak ere zabaldu dira 
ia urtero bezala: " urlia harrapa
tu dute eta ... ". Azkenik askok 
bildurrez egin dute bere 
deklarapena. Deskontuen ziria 
ere erabili dute: " diru bat 
eskuratu daiteke" . Bizpairu 
urteren buruan mila duruak 
ordaindu behar ordea, deskon
tuen arazoa nahiko laster 
bukatzen delako. 

Gol hori ere sartu digute. 
Ezkerreko jende asko amildu 
da deklarapen fiskalean 
printzipio guztien aurka. Ez 
dugu jendea kontzientziatu , ez 
dugu agitaziorik egin . Are 
gehiago, Sindikatoaren bidez 
batez ere, langilea bultzatu 
dugu deklarapena egitera, edo 
lagundu diegu egiten . Askotan 
borondate onenarekin , 
ordaindu beharrean, kobratze
koa zeukatelako. Kontuak gero 
datoz. Eta hor dabil jendea, 
nola irabaziak estali edo 
gastuak justifikatu . 

Jakin deklarapena egin 
behar dela, jakina gure iraba
zietatik, bakoitzaren neurrian, 
gastu orokorrentzat, aportatu 
behar dugula. Saina ez mili
tarrei jostailu berriak, armak, 
erosteko , ez egurtzen 
gaituzten poliziak ordaintzeko, 
ez zapalkuntza finantziatzeko, 
ez PSOEko militanteetako hi
ruti k biri bere lanpostu 
ofizi aletako soldata ederrak 
ordaintzeko, ez krisiaren iraun-
pena mantentzeko , ez ... 
Errenta Deklarapen fraude 
horretan partaide izan da 
ezkerra. Eta gara. Orain, atze
rapauzoa ia ezinekoa da. 
Tranpan erori baigara. 

Gerra hori ere galdu dugu. 
Ez al dugu Seguritate Soziale
ko gerra galduko. 

Zergak 

Zergak jetxi ornen dituzte. 
Merkatuan diru gehiago jarriko 
ornen da martxan. Eta diru 
honek posibletuko ornen du 
enpresa gehiago sortzea, 
enpresak sendotzea, hainbat 
krisia gainditzea. Ezetz! . 

Lortuko duena izango da 
jendeak etorkizun hain beltza 
ikusiz, diru gehiago edo diru 
pizka bat aurreratzen saiatzea, 
beraz aurrezki kutxa eta ban
ketxeetan diru gehiago 
edukitzea, beraz gaur dutenek 
gehiago edukitzea, eta hain 
zuzen ez enpresa berriak sortu 
eta krisia gainditzeko bideak 
jartzeko. Diruetxe hoietako ira
baziak areagotzeko baizik, 
krisia gainditzearekin zeriku
sirik ez duten bideetatik joaz. 

Neurri demagojiko hori boto 
gehiago irabasteko ere balia
garri izango zaio PSOErl, 
asmoz behintzat. 

Eta badaiteke jente bar 
erren taren Deklarapena 
egitera bultzatzea ere. la 
Ekaina berotzen dugun. 
Huelga Orokorrerako mila 
arrasoi ditugu. Burruka hau 
burutu behar dugu, eta garaile 
ateratzeko gainera. Gogor jo 
behar dugu. Ekaina hilabete 
bizia izan behar du , eraginko
rra. PSOEren erazoari galga 
jarriko diona. 

Euskadi 

- Ballesteros, Gerrero eta 
konpainia pasa dira Donostia
ko hauzitegian . Errudunei ez 
zaie zigorrik emango, baina 
kakak kiratz handiagoa dario. 
Sudurrak tapatzeak ere ez du 
balio. 

- Bonba eta hilketen katea 
ez da eten. Aste honetan ere 
hainbat. Barrionuvok Euska
dira etorri beharko du bizitzera, 
bidaiak ebitatzeko. 
Askatasuna litzake bide 
bakarra. Hitzetan gelditzen 
dira ordea. Burruka armatua 
ezinean dagoela eta antzera
koetan. Beti bezala. Egoera 
honek dirauan bitartean ez da 
bonba hotsa isilduko. Bada
kite, baina PSOEtarrei ez zaie 
in porta. 

- Gasa ateratzeko . plata
forma jartzen hasi dira Bermeo 
aurrean, itsasoan. Herriaren 
onerako?. Betikoen onerako. 
Eredu bat da, baina ez da ezta
baidari k sortu, Bermeon 
bertan izan ezik. 

- Merkatu Batuan sartzea
ren ondorenak hasi dira 
azaltzen: Merkatu batuak 
erabaki du Kantauri ltsasoko 
zuloan bota daitekela nuklear 
zaborra. Nola esango du orain 
ezetz Felipek?. Hau zen 
Europaren arrasoi bat 
baiezkoa emateko Espainiaren 
Merkatu Batuan sartzeari. 
Hibaiak kutsatu zizkiguten, 
oraingoan itsasoa. Maerkatu 
Batuak nukleartuko gaitu. O 
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El Reto de la Huelga General 

A Huelga General del día 20, 
convocada por CCOO, solem-

. nemente en la Plaza Mayor de 
Madrid ante 20.000 delegados y por el 
resto de las organizaciones sindicales, 

como la concentración de delegados 
de Madrid. . ~ 

a excepción de UGT, pone de manifies- . duda que las reyertas 
to el firme propósito del movimiento '. : .. _r- ····.

4 
entre los socialistas han tras

obrero de detener la agresión de la é; ·--·. • "-:: ~ 'pasado las desavenencias for
reforma de las pensiones y, en • , males de un montaje en el que los 
términos más generales, de forzar al .•' papeles están distribuidos de 
gobierno socialista a cambiar su antemano, para cobrar el carácter de 
política, que tan funestas consecuen- una confrontación real, alimentada, de 
cias tiene para los trabajadores en un lado, por la arrogancia del gobierno 
términos de paro y degradación de sus y su reaccionaria política y, de otro, 
condiciones de vida. por la pérdida de espacio sindical de 

La convocatoria de Huelga General UGT, comprometida a fondo hasta 
es un hecho político trascendental en ahora en la defensa de dicha política. 
la historia reciente de nuestro país, Pero tampoco cabe duda que la con. 
que puede modificar la tendencia de frontación es fruto fundamental del 
retroceso del movimiento obrero, grado de resistencia que han ido lo-
h ac ier.d o aparecer las aguas granda los trabajadores ante el traca-
profundas de descontento y desespe- so rotundo de los planes económicos 
ración que lo recorren. Puede afirmar- del gobierno y ante sus continuas 
se que las dificultades que atraviesan agresiones. En ausencia de moviliza-
los socialistas y las tensiones entre el ciones, en las que Sagunto y las lu-
gobierno y la UGT están determinadas chas de reconversión naval marcan 
por el descontento dominante de los hitos indiscutibles, y sobre todo en 
trabajadores y la reactivación de los ausencia de las perspectivas de lucha 

resistir una dirección sindical que 
pretende seguir siéndolo. Por ello, en 
la batalla pendiente de la reforma de 
las pensiones, cuanto más firme y más 
profundamente se avance hacia la 
huelga general, más se envenenarán 
las heridas abiertas entre los 
socialistas y menos márgen para la 
maniobra y el desmarque tendrá UGT. 

En relación con esta cuestión de las 
probabilidades de marcha atrás del 
gobierno socialista, es necesario 
subrayar que es tal su prepotencia y su 
insensibilidad (con los trabajadores y 
los estamentos sociales menos 
favorecidos, por supuesto) que ni 
siquiera un éxito de la huelga general 
puede garantizar un cambio en su 
siniestra contrarreforma de las pen
siones. No obstante, la convocatoria 
de la huelga y su realización marcan 
puntos a favor de los trabajadores y, 
sobre todo, representan un cambio de 
actitud en la dirección de CCOO hasta 
ahora vacilante para enfrentar la polí
tica del gobierno en los términos con
gruentes c0n su dureza y persistencia. 

. _,.. 

movimientos de masas que está que abre la huelga general del día 20, 
teniendo lugar. Pero, al mismo tiempo la primavera de las relaciones gobier- . A Huelga General representa 
Y Paradójicamente, siendo la actividad no-UGT no se habría marchitado. Se ' así un gran reto para los traba-
de las masas un factor político clave resalta así, que la mejor propaganda , ' jadores y para el conjunto de 
en la actualidad , hay un intento por para la unidad de los trabajadores es-·· capa sociales afectadas por la poli-
Parte de amplios sectores sociales de la que surge del ejemplo de luchar tica económica y social del gobierno. 
acallarlo y de aislar a CCOO, como decididamente por la defensa de sus Ese reto impone condiciones a la pre-
demuestra la sordina informativa con intereses. La lucha de los trabajadores paración y a la realización de la huelga 
que se recogen acontecimientos, es la única presión que no puede general. En su preparación, es necesa-

rio implicar activamente a todos los 
movimientos sociales a fin de que la 
huelga gane legitimidad ante la pobla
ción, para lo que se requiere propagar 
las graves consecuencias de la Ley de 
pensiones y contrarrestar la manipu
lación de la opinión que lleva a cabo el 
gobierno sin límites en su demagogia 
(Felipe González se atreve a afirmar 
que "puede demostrar" que los nuevos 
pensionistas afectados por la reforma 

ganarán más con el nuevo sistema que 
con el actual). Por otra parte, es nece
sario el día 20 extender la huelga con 
contundencia, a través de la actuación 
de los piquetes, en los que su masivi
dad y energía decanten a favor de la 
huelga a todos los sectores indecisos. 
Cuanto más numerosos y activos se 
muestren los piquetes ese día, mayor 
será la repercusión de la huelga, 
ganando significación como muestra 
de la indignación y el rechazo que 
produce la política de este gobierno 
socialista. Lograr la legitimidad social 
y extender e imponer contundentemen
te la huelga son dos condiciones ne
cesarias para superar exitosamente la 
gran movilización del día 20. Y son 
tanto más necesarias cuanto que 
CCOO y el resto de las fuerzas convo
cantes están sufriendo un vacío infor
mativo y un boicot del sistema. Todo 
antes que reconocer que la política 
económica y social es una gran estafa 
a los millones de votantes que deposi
taron sus ilusiones en el PSOE. □ 
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Iglesias, bajo el flash del 28-0 

A partir de la Conferencia Nacional del pasado mes de marzo, Iglesias y la 
mayoría del CC han recuperado la iniciativa y parecen haber conseguido un 
control importante sobre la mayoría de los militantes qua. le quedan al PCE. 
Por el momento, ellos son los vencedores de la lucha fracciona!, pero se han 
quedado con un partido muy debilitado y amenazado de recaídas al primer 

contratiempo. El optimismo que tratan de transmitir los dirigentes del PCE es 
pues tan gratuito,como la arrogancia de "gran partido" que ha reaparecido en 

algunos de ellos. 
La línea política que ha terminado imponiéndose en el PCE combina tres 

elementos diferentes: en primer lugar, lo que podríamos llamar una "ideología 
de la renovación" que trata de dar una visión nueva de la crisis internacional 

y de las tareas generales del partido; en segundo !ugar, un análisis del 
"vacío" político existente a la izquierda del PSOE; finalmente, la propuesta de 
convergencia, como consecuencia de los puntos anteriores. Podríamos aplicar 

a esta línea un viejo dicho: hay en ella cosas buenas y nuevas, pero las 
buenas no son nuevas y las nuevas no son buenas. 

------Miguel Romero----------

En las intervenciones públicas de 
Gerardo Iglesias, la " ideología de 
la renovac ión " es siempre el tema 
central. Su contenido es una 
repetición de una serie de ideas 
típicas de la crisis de la izquierda 
marxista desde finales de los 
años 70: el papel de los nuevos 
movimientos sociales , los 
cambios en la composición de la 
clase obrera, la necesidad de una 
" nueva forma de hacer política", 
etc. 

Faltan conclustones 

Estas son preocupaciones am
pliamente compart idas y de las 
que pueden extraerse conclusio
nes pol íticas absolutamente di
vergentes: por ejemplo, a partir de 
ellas , Eladio García Castro 
decidíó hace unos años la disolu
ción del PTE; más recientemente, 
ideas sim ilares reaparecen detrás 
de proyectos de " part idos ver
des"; se ut i lizan como prueba del 
" fracaso" del marxismo o de la iz
quierda revolucionaria; o como 
problemas que deben resolverse 
para construir partidos marxistas 
revolucionarios más fuertes y más 
capacitados para avanzar hacia la 
convergencia de los revoluciona
rios. Es decir, en sí mismo, este 
catálogo de problemas nuevos no 
indica nada sobre el partido que 
los plantea: hay que buscar inme
diatamente cuales son las res
p u estas , las conclus iones 
teóricas, programáticas, estraté
gicas, ... , que el partido en cues
tión af irma ante tales problemas, 
qué rectifica y qué conserva de su 
política anterior. En este aspecto, 
el PCE se mueve en el vacío, con 
la excepción de la propuesta de 
" convergencia". Si , por ejemplo, 
una busca en los textos de la Con
ferencia Nacional las nuevas opi
niones del PCE sobre los cambios 
en la composición de la clase 
obrera, se encontrará con tesis 
tan superficiales e imprecisas 
como las siguientes: "¿Podemos 
dirigirnos a esas masas como un 
todo homogéneo, metiendo en el 
mismo concepto, de proletario, a 
la juventud marginalizada, a las 
nuevas especialidades de tra
bajadores, a técnicos, a las fuer
zas de la cultura y a los trabaja
dores de mono azul?( ... )Cuando 
decimos -y lo dicen muchos 
marxistas, no sé si todos, pero es 
la evidencia misma- que la cla
se obrera en el concepto tradicio
nal disminuye, no estamos dicien
do que desaparece la clase 
obrera; estamos diciendo que 
cambia la clase social transfor
madora, que aparecen nuevos 
estratos en la sociedad que obje
tivamente se colocan del lado de 
los explotados, pero de manera 

que portan formas nuevas de or
ganización, que aparecen nuevas 
demandas sociales" ("Mundo 
Obrero", especial Conferencia 
Nacional). Y si , por poner otro 
ejemplo, buscamos lo que se dice 
sobre el movimiento de la mujer, 
el resultado es más pobre aún: "El 
Partido tiene que coger, 
permitidme la expresión, el toro 
por los cuernos( ... )esta Conferen
cia, más que teorizar, que no 
podría yo hacerlo desde esta tri
buna por razones de tiempo, tiene 
que comprometerse a hacer en se
rio y lo antes posible un debate a 
fondo sobre este problema" 
(" Mundo Obrero", ibidem). 

En realidad , todo este discurso 
pretendidamente renovador se uti
liza únicamente r,ara modernizar 
la imagen del partido, cuyas ba
ses políticas se mantienen en la 
tradic ión eurocomunista. Cierta
mente, esta mezcla entre euroco
munismo y apertura hacia una 
nueva visión de crisis internacio
nal debe agravar la crisis de iden
t idad que sufre desde hace largo 
tiempo el PCE e introduce en su 
seno nuevas contradicciones. En 
otras ocasiones hemos dicho que 
no hay " espacio político" en nues
tro país para un 2° partido refor
mista; hay que añadir que hay 
menos espacio aún para un 
part ido reformista que pretenda 
hegemonizar los movimientos so
ciales. Estas cont.radicciones sólo 
pueden paliarse sobre la base de 
éxitos a corto plazo. Iglesias jue
ga el " órdago" a la convergencia. 

Repetir el 28-0 

Pero creemos que la propuesta 
de " convergencia" no parece ba
sarse en una reflexión teórica o 
estratégi ca, aunque se la presen
te normalmente así, sino en algo 
mucho más inmediato: el deslum
bramiento por la victoria del 
PSOE, y la derrota del PCE, en las 
elecciones del 82, y la obsesión 
por encontrar una cierta repeti
ción de esa experiencia, es decir, 
un reequilibrio de la izquierda par
lamentaria, en el cual el PCE 
hegemonice a los sectores 
sociales que aspiran al " cambio" . 

El PCE parece considerar al 28-
0 como un " revelador" de la 
estructura socio-político del país: 
ese día se habría expresado un 
" bloque social " identificado con 
la propuesta de " cambio", enten
dida como un conjunto de refor
mas progresivas moderadas; este 
bloque continuaría existiendo 
hoy, pero decepcionado por el 
PSOE y a la espera de una alter
nativa de recambio. No estamos 
de acuerdo con esta análisis. En 
realidad , el 28-0 fue el " cometa 
Halley" dél post-franquismo: un 

renómeno fugaz, de esos que se 
ven una sola vez en la vida. En él 
" convergieron " una mayoría 
electoral , muy heterogénea políti 
camente, y el PSOE, el instrumen
to natural , "viable", para llevar a
la práctica una política de 
reformas moderadas. 

La decepción posterior es un 
fenómeno muy complejo', y 
todavía en marcha, en el que 
encontramos tres actitudes po
líticas diferentes: 1 °, quienes, 
decepcionados o convencidos, si
guen creyendo que el PSOE es la 
única " alternativa de progreso" 
viable ; 2°, quienes siguen 
creyendo que la vía de las refor
mas es la necesaria, no confían en 
el PSOE y podrían apoyar a otra ' 
fuerza política reformadora, pero 
conscientes de que no sería ya un 
instrumento "viable" , es decir, 
capaz de aplicar esa política enla 
práctica, porque el gobierno 
seguirá en manos del PSOE; 3°, 
quienes no creen ya, o no han 
creído nunca, en la vía de las re
formas y tratan de hacer frente a 
los problemas actuales con la 
resistencia, la movilización, ... , es 
decir, con formas diversas de ac
tividad revolucionaria. 

En lo que se llama " oposición 
social" al gobierno del PSOE, el 
sector fundamental es el 3°. En 
algunos temas importantes, coin
cide en la acción con el 2°, y hasta 
con parte del 1 º : este es el caso 
de las movilizaciones anti-OTAN; 
en cierto sentido, va a ocurrir otro 
tanto en la Huelga General del 
próximo 20 de Junio, aunque la 
participación efectiva en la movi
lización será muy diferente en los 
distintos sectores. En otros 
temas, las relaciones son mucho 
más conflictivas: p.ej. en las 
luchas obreras de resistencia. En 
otros, finalmente , hay un enfren
tamiento considerable o total : 
p.ej . las luchas contra la repre
sión , la solidaridad contra la opre
sión nacional o la posición sobre 
la CEE. Definir a estos tres sec
tores como un " bloque social " es 
una simplificación impresentable. 
Estamos en realidad en un 
proceso de recomposición muy 
desigual , al que le falta aún 
pruebas muy importantes 
-especialmente, el referéndum 
anti-OTAN y sus consecuencias 
posteriores para la situación polí
tica- , y en el que no se observa, 
por el momento, incluso excluyen
do al 1 ° sector, ninguna dinámica 
de convergencia política. 

En realidad , ciertos aspectos de 
esta situación no escapan a la di 
rección del PCE. Porque si en 
teoría, la propuesta de convergen
cia está pirigida hacia todas las 
corrientes a la izquierda del 
PSOE, en la práctica se dirigen 

fundamentalmente a lo que 
hemos llamado antes " 2° sector" 
y, aún en este caso, el objetivo 
real de la dirección se resume en 
reforzar al PCE como vamos a ver. 

Las alforjas de 
la convergencia 

En otros artículos hemos plan
teado las características genera
les del proyecto de convergencia 
(electoralismo, política de al ian
zas hacia la derecha del PCE, 
programa reformista .. . ). Pero la 
crítica más general que está rec i
biendo este proyecto es su carác
ter utópico, es decir, contar como 
únicos aliados viables con el 
IPASOC y la famil ia de Tamames .. 
Andreu Claret y Sánchez Montero, 
respondiendo en nombre del se
cretari ado del PCE a críticas de 
este tipo hechas por los " carril lis
tas ", afirman lo siguiente: 
"¿Cuándo, dónde, con quién 
hemos firmado el Pacto por la 
Libertad?. Nunca lo logramos. 
¿Cuándo conseguimos la ruptura 
democrática como pretendía
mos?. No conseguimos hacerla 
( ... ) Pero esa política justa, imagi
nativa, democrática y revoluciona
ria que interpretaba los deseos y 
las ilusiones de los trabajadores y 
de todo el pueblo, y que defendía 
sus intereses, permitió al Partido 
dar un enorme impulso bajo la 
dictadura a la organización de las 
fuerzas populares ( ... ). Lo mismo 
secederá ahora con la política de 
convergencia. A través de ella, 
luchando con las masas, junto a 
otras fuerzas de izquierda, el PCE 
no sólo desarrollará la lucha 
popular, sino que conseguirá su 
recuperación total" (" Mundo 
Obrero", informe del CC del 
19.4.85). Creemos que estos argu
mentos clarifican mucho el pro
blema. No vamos a entrar ahora 
en valoraciones sobre la historia 
del PCE bajo la dictadura. Lo que 
nos interesa es esta interpreta
ción de la " convergencia" como 
respuesta una necesidad a la vez 
objetiva y subjetiva que " defiende 
los intereses" e " interpreta las 
ilusiones" populares. Una vez 
más, no estamos de acuerdo. El 
aspecto de las " ilusiones" nos 
parece secundario, aunque pensa
mos que dichas ilusiones están 
sobre todo en la cabeza de los di
rigentes del PCE. Lo más impor
tante es el otro aspecto: ¿la 
"convergencia por una alternativa 
de izquierdas" responde a una 
"necesidad objetiva"?. El 
problema no está bien planteado: 
la necesidad está en lograr un re
forzamiento cualitativo, político y 

organizativo, de los movimientos 
sociales, como condición para 
que pueda desarrollarse dicha 
alternativa. Y el proyecto del PCE 
no sirve para responder a esta ne
cesidad, en aspectos centrales, 
como demuestra su propia prác
tica: dicho de otro modo, su 
política de alianzas es contradic
toria con las tareas necesarias 
para reforzar los movimientos. 
Veamos dos ejemplos. 

* Cuando la dirección de 
CCOO, con el apoyo o por suge
rencia, lo mismo dá, de la direc
ción del PCE, convoca ' la HG del 
20 de junio, está sirviendo sin 
duda a los intereses del movi
miento obrero y de los demás mo
vimientos sociales. Pero en el te
rreno político, ¿quiénes son los 
" aliados" del PCE en esta movi
lización?. Pues el PC, la LCR, el 
MC, .. . , es decir, organizaciones 
que no cuentan para la " conver
gencia", mientras que las que 
cuentan -no sólo Tamames, o el 
PASOC, sino Euskadiko Eskerra o 
Esquerda Galega, ... - tendrán , en 
el mejor de los casos un papel 
marginal. 

* Cuando el PCE decidió, por 
fin trabajar en el movimiento paci
fista, optó por una táctica que 
sirviera también para sus proyec
tos de " convergencia". ¿Cuál fue 
el resultado?. No desde luego 
potenc iar al máximo la Coordina
dora de organizaciones pacifis
tas (CEOP) -lugar natural de 
" convergencia", bastante eficaz 
por cierto, del movimiento- sino 
combinar una presencia en la 
CEOP, con privi legiar un montaje 
paralelo, las " mesas por el refe
réndum" con los sectores menos 
movi I izado res , menos 
movilizados, más ambiguos polí
t icamente y menos numerosos de 
la corriente anti-OTAN. 

Las contradicciones de l 
proyecto del PCE están ahí. Si se 
busca realmente el fortalecimien· 
to de los movimientos de masas, 
entonces los aliados están en la 
izquierda combativa, el terreno de 
la unidad está fundamentalmente 
en la movilización y su contenido 
en objetivos radicales, verdadera· 
mente alternativos a los del 
PSOE. Si lo que se busca es una 
pura operación electoralista, sus 
resultados serán inútiles para las 
movilizaciones populares . 
Nuestro camino es el primero; el 
de la dirección del PCE, parece 
ser el 2°. Por el primer camino, la 
alternativa al PSOE queda real
mente muy lejos, pero se puede 
llegar. Por el camino que está 
siguiendo Iglesias, no se vá a nin
guna parte. O 
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26 DE MA Y0-2 DE JUNIO 

Semana de 
Armadas 

La Semana de las FAS, serie 
de actos que viene a sustituir 
al famoso desfile de la Victoria 
franquista, se realizará este 
año en La Coruña. Los 
gallegos van a tener que so
portar, por tanto, una repre
sentación que se sucede año 
tru ano, cambiando de lugar 
para recordar a todos los 
pueblos del Estado lo omni
prNente del poder militar, 
afortunadamente ante una 
cada vez menor pasividad de 
todas las organizaciones anti
militaristas y de buen número 
de gente. 

Motivos no faltan para que 
esa sensibilidad antimilitaris
ta se exprese en manifestacio
nes, concentraciones, etc., 
porque, por ejemplo, este año 
el Ayuntamiento de La Coruña 
va a acabar gastándose la bo
nita suma de 200 millones de 
pesetas en "adecentar" la 
ciudad para que se pueda 
realizar el desfile en condicio
nes y para que las personali
dades que allí se den cita en
cuentren el lugar lo más de 
fibula posible. Poco peso 
tiene en contra el hecho de 

las Fuerzas 

que se tengan que realizar 
obras que, de no ser por el 
evento, no sería necesario rea
lizar. 

Esta vez, el colectivo paci
fista galego ha editado unos 
bonos para financiar la 
campaña que van a desarro
llar en contra de esta Semana 
de las FAS, y que consistirá (la 
campaña) en una manifesta
ción el mismo día 2 de junio, 
que partirá a las 12,30h. de la 
Plaza das Conchiñas, ya que el 
recorrido inicialmente previs
to para ella por los organiza
dores fue denegado por el 
Gobierno. Lo importante, no 
obstante, es que la manifesta
ción se realizará y que 
supondrá la continuación de 
los actos que ya el año pasado 
se realizaron en Valladolid (se
de de la anterior Semana) y en 
otros puntos del Estado. 

También como en aquella 
ocasión, representaciones de 
organizaciones pacifistas de 
todo el Estado acudirán a La 
Coruña para manifestarse y 
expresar así su solidaridad 
con los actos convocados y el 
contenido de los mismos. 

Hacienda y moralidad 

Vuelve la cantinela de todos 
los años sobre la Declaración 
de la renta, el IRPF. Vuelven 
los sudores del per~onal 
pensando en el penoso deber. 
Y sobre todo vuelve el verio
pi nto espectáculo que esta 
"fiesta nacional" ofrece. Un 
espectáculo que muestra con 
meridiana claridad la podre
dumbre social con la que nos 
vemos obligados a convivir. 

Una sociedad podrida. ·una 
sociedad que antepone la mo
ralidad a la justicia. Nos inun
da de mensajes éticos: "no 
nos defraude", " Hacienda 
somos todos". Sin embargo el 
fiscal del Estado, Burón , 
advierte en el Congreso "que 
no deben tomarse actitudes de 
neutralidad" ante los delitos 
económicos. Lo cierto es que 
sólo existen dos sentencias 
condenatorias por defraudar a 
Hacienda. Las dos contra la 
misma persona. Y nadie ni 
siquiera el doble defraudador 

ha ido hasta ahora a la trena 
por algo así. En el número de 
abril de la revista Dinero altos 
cargos de Hacienda cuentan 
que controlan 250.000 declara
ciones al año sobre unos seis 
millones y medio (algo más del 
3%). En la misma revista sus 
colegas alemanes sorprendi
dos · por la modernidad del 
sistema español preguntan 
cómo controlan a los profesio
nales liberales. " No controla
mos" es la respuesta. Así 
sucede que según los cálculos 
hechos por la propia Hacienda 

los profesionales liberales 
dicen vivir con 50.000 ptas. al 
rriés de promedio. De risa. 

Los nuevos pícaros 

¿Será un problema "nacio
nal"? ¿seremos los habitantes 
de la piel de toro estafadores 
redomados?. Es cierto que la 
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Por otra parte, en Madrid, Comisión Anti-OTAN de 
también de igual forma que en Madrid, MOC, No Violentos, 
1984, hay prevista una Marcha etc., y cuya convocatoria será 
por el Retiro. convocada por la a las 12 de la mañana en la 

picaresca como género litera
rio floreció entre nosotros, 
pero no es menos cierto que la 
presión fiscal que soporta el 
sufrido contribuyente hispá
nico es la más fuerte de toda 
Europa. Boyer ha prometido 
rebajarla, pero el mínimo reto
que aprobado no cambia los 
términos. Seguimos siendo los 
más sangrados. 

Sin embargo habría que 
estar ciegos para, negar la 
existencia de pícaros. Pícaros 
hubo -y fueron mayoría
en las Cortes que impusieron 
el tope del 40% en la progre
sividad del impuesto. Pícaros 
son los que legislan desgra
vaciones sobre ahorros, inver
siones y demás, y quienes 
legalmente juegan con ellas 
para aligerar sabiamente sus 
declaraciones. Pero sería idio
ta pensar que sólo se pu.ede 
ser pícaro teniendo pasta en 
cantidad. En los últimos cinco 
años hemos asistido a la apa-

rición de una nueva forma de 
picaresca: el pícaro parásito. 
Esta especie abunda en los 
sindicatos obreros, asesorías 
laborales y otros chiringuitos 
de barrio. Al calor de la igno
rancia de los trabajadores se 
les rellena la declaración por 
unas módicas dos, tres, o 
cinco mil pesetillas. Son diez 
minutos y, por supuesto, no se 
pierde el tiempo buscando po
sibles rebajas al cliente 
-estos servicios especiales 
son patrimonio exclusivo de 
las clases pudientes-. Pues 
bien, esta especie nueva de 

_recaudar "por cuenta ajena" 
merece la misma considera
ción social que la policía: ser
vidores del estado burgués, 
solo que carentes de la 
nominilla estatal se ven obli
gados a sangrar al currela ig
norante. Acabar con esta 
plaga en los sindicatos y or
ganizaciones populares es 
una tarea urgente y prioritaria 
en estas fechas. 

¿Qué hacer? 
objeción fiscal 

La respuesta a este cáncer 
está en la calle. Es la Objeción 
fiscal. El movimiento pacifista 
la ha asumido y le ha dado una 
formulación. Conviene 
extender la idea a otros movi
mientos y conviene ver que la 
forma actual de la OF es sólo 
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puerta del Retiro cercana a la 
Puerta de Alcalá. Será el día 2 
y supone una buena ocasión 
para manifestar todos nuestra 
repulsa al calor del solecillo de 
junio, hacia los festejos de la 
institución que aupó a Franco 
al poder, lo mantuvo y la mayo
ría de cuyos miembros partici
paron o condescendieron con 
el golpe de Estado del 23-F. De 
paso, nuestra solidaridad, 
desde estas páginas, con el 
compañero Angelino, de Servir 
al Pueblo, procesado ahora 
por ejercer la libertad de ex
presión en 1982, hablando, 
precisamente de aquél 23-F y 
el juicio contra los acusados. 

Nuestro corresponsal en 
Barcelona, nos informa que el 
colectivo MILI-KK (formado 
por JCR, MJCC, MOC, N d'E y 
CNT), junto con la CDD, el 
FAGC, el MOC y DOAN, están 
preparando unos actos con los 
que se dará a conocer lo que 
pensamos de la semana de los 
Srs. militares. Para el 31 de 
mayo está previsto un acto 
sorpresa con un sentido anti
militarista, que nos dará una 
idea de que mentalidad hay 
todavía hoy en el Ejército. El 
domingo 2 de junio, coinci
diendo con su desfile de las 
Fuerzas Armadas, haremos 
nuestro desfile, que será el de 
las Fuerzas Desarmadas: des
filaremos disfrazados y disfra
zadas, pintados y pintadas, 
Ramblas abajo, hasta el famo
so Gobierno Militar. Nuestra 
idea era montar más cosas, 
pero nos ha sido materialmen
te imposible. De todas 
maFleras creemos que quedará 
patente nuestro rechazo a es
ta semana de las FAS. O 

una de las muchas posibles. 
La OF pacifista se basa en 

la existencia de gastos mili
tares impugnados por buena 
parte de la población. El año 
pasado esos gastos supusie
ron el 10,24% de los gastos 
del Estado. Se trata de dedu
cir ese porcentaje de la cuota 
líquida de cada contribuyente. 

Claro que sucede que los 
gastos militares no son los 
únicos objetables. El Estado 
también gasta en cosas tan 
populares como policía, 
cárceles, burocraca, curas y 
partidos políticos. La Coali
ción Popular recibió el año 
pasado más de 600 millones 
de pesetas del fisco. Y el PSOE 
algo más de mil millones. Y, 
por supuesto, esto también 
puede -y debe- · ser 
objetado. Dicho de otra forma: 
lo mismo que hay una obje
ción fiscal pacifista debería 
haber otra feminista, sindi
calista, ecologista, juvenil ... o 
simplemente revolucionaria. 
También haciendo la declara
ción de la renta podemos 
hacer feminismo, sindicalismo 
o actividad revolucionaria. La 
unIca condición es que 
cuando dentro de unos meses 
recibas -que lo recibirás- el 
importe de lo objetado lo en
tregues sin mengua alguna en 
el organismo u organización 
que te parezca más 
oportuno. O 
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CONGRESO DE AUZOLAN. ENTREVISTA CON 
PEDRO /BARRA 

<<Lo más importante es 
asumir como punto de 

partida el de una 
organización militante,, 

En números anteriores de Zutik-Combate hemos 
conversado con lñaki Urrestarazu y Elisabette Garmendia 

sobre la realidad actual y el futuro de Auzolan. Esta 
organización nació en Nafarroa, en la primavera de 1983, 

para presentarse a las Elecciones al Parlamento Foral. 
En dichas elecciones obtuvo un resultado bueno (casi 

8.500), por encima de formaciones como Euskadiko 
Ezkerra. Auzolan estaba formado por LKI, Nueva 
Izquierda (escisión surgida de EE) y numerosos 

independientes. Inmediatamente se extendió a todo 
Euskadi y se presentó a las Elecciones Autonómicas a 
comienzos de 1984, donde obtuvo unos resultados muy 

bajos. 
Ahora, Auzolan prepara su primer Congreso y este es 
el motivo principal por el que las páginas de nuestro 

semanario intentan recoger las diversas opiniones que 
existen en su interior. La entrevista que va a 

continuación está heca a Pedro lbarra, cabeza de lista de 
Auzolan por Bizkaia en las Elecciones Autonómicas, 

militante independiente, conocido por su actividad como 
abogado en momentos como el "Juicio de Burgos" y 

conocido, también, por su actividad cercana a corrientes 
de izquierda del movimiento sindical. Pedro lbarra se 

entrevistó ya con nosotros hace un año y medio, en 
nuestro semanario correspondiente al 23 de febrero de 

1984. 

----COMBATE-ZUTIK! ----

Zutik!: Hace año y medio, en 
una entrevista de este serna• 
nario, decías que la tarea de 
Auzolan era incorporar gente 
nueva a los movimientos y en 
primer lugar gente joven. Tu 
veías por ahí el papel de 
Auzolan y la misma posibili
dad de su construcción. ¿Qué 
valoración te merecen ahora 
esas perspectivas y cómo ves 
el futuro de Auzolan?. 

P. lbarra: Esas declaracio
nes las hice antes de las Elec
ciones al Parlamento Vasco. 
La factura de los malos resul
tados se hizo notar también en 
este terreno. Pero, en fin, aún 
dejando las Elecciones al mar
gen, hay que reconocer que el 
saldo de aquel proyecto, o 
enfoque que yo defendía no es 
demasiado positivo. 

No se ha atraído a nueva 
gente; me refiero a nueva de 
verdad, especialmente a 
jóvenes. La verdad sea dicha, 
tampoco otros partidos u orga
nizaciones lo han hecho ... 
aunque esto no me sirve de 
consuelo. 

Pero yo no exageraría el ca
rácter negativo de la situación. 
Con el fracaso electoral de 
Auzolan, muchos pronósticos 
nos daban ya por muertos. 
Bueno, pues aquí estamos, al 
menos nos hemos mantenido 
y yo creo que estamos subien
do poco a poco. Por ejemplo 
en Bizkaia ha mejorado algo la 
afiliación, el trabajo en los mo
vimientos sociales y el nivel de 

militancia. Todo eso supone 
algo: creer que hay cosas que 
decir y que hacer. 

Para el futuro hay que ser 
claros. El desarrollo que puede 
tener Auzolan es fundamental 
mente militante y no electoral , 
ni tampoco de influencia 
política general , ni de afilia
ción muy amplia. Desarrollo en 
sectores de militancia activa, 
de militancia en los diversos 
movimientos sociales. Hoy por 
hoy sólo es posible construir 
una organización militante 
pequeña, hay que ser realistas 
en esto. 

En esa perspectiva me 
parece muy importante buscar 
relaciones políticas con otros 
grupos , partidos , etc , 
similares. Con EMK sobre 
todo. No sólo una relación de 
coincidencia en la calle o en 
los movimientos sino, además, 
una relación política directa. 
Se ha hablado otras veces del 
tema, pero no se ha hecho na
da; yo creo que hay que forzar 
esa relación política con EMK. 

Con todo eso yo creo que. 
Auzolan puede crecer. ¿Por 
qué?. Porque presenta alterna
tivas distintas y puede permitir 
ser un vehículo de trabajo para 
temas que no se oyen en los 
grandes grupos o en los 
grandes partidos. 

Zutik!: Por ejemplo 
P. lbarra: Por ejemplo todo 

el tema del movimiento anti
guerra. Pero quiero ir más allá 
en esta reflexión con una idea 
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que , seguramente , será 
polémica. Por muchas habili
dades retóricas que desarrolle 
Auzolán , no puede ser un gran 
polo de referenc ia en la iz
quierda sobre la lucha anti
rrepresiva o sobre la lucha por 
la liberación nacional. Es 
evidente que debe batirse el 
cobre en ese campo; de eso no 
hay ni que hablar. Pero la 
gente no ve, ni va a ver por 
ahora a Auzolan como una re
ferencia central en ese terreno. 
Eso está completamente 
ocupado por Herri Batasuna y 
con toda la razón. Además de 
sus raíces estructurales, de 
origen , ha optado por ese 
campo; es a eso a lo que cas i 
en exclusiva se dedica su ac
ción política; es a eso a lo que 
se subordina y hacia lo que se 
canaliza su trabajo cuando se 
dirige a otros temas, sea el 
tema anti-OTAN, el feminismo 
o el internacionalismo. Entrar 
en competencia con HB en ese 
terreno no tiene sentido. 

En esto hay que ver, tam
bién, consecuencias 
prácticas. Con la limitada ca
pacidad de influencia, de 
fuerzas y de economía que 
Auzolan tiene, yo no encuentro 
sentido a sostener una 
campaña de dos meses por el 
Aberri Eguna. Claro que hay 
que hacer campaña sobre ese 
tema y esa fecha. Pero 
polarizar en eso durante dos 
meses nuestra actividad, me 
parece una opción 
equivocada. 

Otra cosa que se hace poco 
y que hay que hacer más, es 
todo el tema sindical. Aunque 

teníamos fuerzas un poco 
justitas y el movimiento obrero 
esté bastante mal, aunque 
buena parte de las cosas que 
podamos hacer sean quizá un 
poco ideológicas (de 
información , charlas , etc.) y 
quizá no determine -la acción 
sindical del movimiento obre
ro, hay que estar mucho más 
ahí. Muchísimo más. 

,.1::I desarrollo que puede· 
tener hoy Auzolan es 
fundamentalmente 
militante, no electoral ni 
de influencia política 
general» 

Zutik!: Has hablado de te
rrenos en los que no tiene 
sentido la competencia con 
HB. Has insistido en una pers• 
pectiva de organización mili
tante aunque sea pequeña 
para Auzolan. ¿Cómo entra ahí 
la actitud práctica a man-tener 
en las Elecciones?. 

P. lbarra: Mira... el tema 
electoral me parece compli 
cado, tengo muchas dudas. 
Las Elecciones anteriores (las 
de la Comunidad Autónoma 
quiero decir, porque las nava
rras fueron diferentes), demos
traron que existía una corrien
te política que podía estar 
motivada por una opción como 
Auzolan , pero que no existía 
espacio electoral para noso
tros. 

No tengo una posición defi
nida para el futuro, tengo 

dudas sobre la utilidad de 
nuestra participación . Aparte 
hay razones económicas que 
deben sopesarse; si pides el 
voto, tienes que darte medios 
económicos -p·ara llegar a los 
electores. Eso tiene unos 
costes financieros que no se 
compensan para una orga
nización de nuestro tamaño. Y 
luego si los resultados son 
malos, las frustrac iones 
resultan mayores. ¿Sin 
presentarnos a voto, desapa
receríamos del mapa político?. 
No lo creo. Se puede organizar 
una campaña, aprovechar para 
darte a conocer, etc. Pero lo 
más importante es asumir 
como punto de partida el de 
una organización militante, no 
el de una opción electoral. Hay 
que acomodarse a ese papel y 

ya esta. Donde la opción 
electoral me parece muy útil 
es en las Municipales. Incluso 
en los antecedentes de 
Auzolan , hay experiencias de 
este tipo que son muy positi
vas Habrá que elegir los luga
res y condiciones, pero ese es 
un terreno ·electoral muy im
portante para nosotros. 

Zutik!: Pasemos al 
Congreso de Auzolan. Ramón 
Zallo y tu sois los firmantes de 
una ponencia que recorre 
temas diversos: el papel de la 
clase obrera y de otros movi
mientos sociales en una estra· 
tegia revolucionaria, la vio
lencia de los oprimidos, las 
alternativas para la izquierda 
revolucionaria, etc. Háblanos 
de ello. 

P. lb arra: Nosotros 
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queríamos introducir la 
reflexión y el debate sobre una 
serie de temas, llámales ... 
estratégicos, que nos parecen 
interesantes. No se hasta qué 
punto lo hemos logrado. 
Bueno, ha habido alguna 
gente que se ha cabreado por 
lo que escribinos, se han po
larizado discusiones, etc ; eso 
me parece sano. 

Reconozco que en algunos 
casos, al menos en las partes 
que son mi aportación , se trata 
rnás de pensar en voz alta y 
con algunas dudas, que ofre
cer una posición acabada, 
sistematizada. Por ejmplo, el 
análisis sobre la violencia 
revolucionaria es incompleto, 
está demasiado sesgado 
hacia sus efectos negativos. 

Alguien ha dicho que el 
texto descalifica el papel es
tratégico de la clase obrera en 
una estrategia por el socialis
mo. No es verdad. Nosotros no 
cuestionamos el papel de la 
clase obrera como sujeto revo
lucionario. Lo que hacemos es 
plantear en qué sentido otros 
frentes , no otras clases, otros 
frentes como el antimilitarista 
o el fiminista pueden tener un 
papel revolucionario protago
nista similar al del movimiento 
obrero. No cuestionamos el 
tema del sujeto revolucionario 
desde un punto de vista socio
lógico, pero sí como campo de 
lucha; y en esto hay que 
reconocer que en el análisis 
tradicional de la izquierda re
volucionaria hay bastante 
determinismo. 

Nuestra valorac ión sobre la 
cris is del modelo de organiza
ción sustentado por la 
izquierda revolucionaria tiene 
unas causas sim i lares . 
Aclaremos, por si acaso, que 
estamos de acuerdo en el 
carácter revolucionario y orga
nizado que esos partidos de 
izquierda defiend~n. Pero 
cuestionamos su concepción 
sobre el papel dirigente que en 
perspectiva estratégica dan al 
partido y la forma que se esta
blecen sus relaciones de in
fluencia en la clase obrera y 
otros movimientos. Cuestiona
rnos , también , la concepción 
leninista de la militancia (no la 
necesidad de la militancia, 

... . . 

TERRORISMOA 

sino su forma de organización 
leninista). Creemos que todo 
eso no se corresponde con las 
perspectivas del futuro, con la 
forma en que se expresan po-

« La concepción de 
partido de la izquierda 
revolucionaria no se 
corresponde con la 
forma en que se 
expresan diversos 
movimientos y sectores 
activos» 

11ticamente diversos movi 
mientos y sectores activos. No 
pretendemos que sean temas 
que se salden con un voto en 
el Congreso. Sería absurdo. 
Queremos, en primer lugar, 
que sean materiales de debate 
y queden como parte de la do
cumentación de Auzolan. 
Ahora bien , nos parece nece
sario que exista el máximo po
sible de def inición estratégica. 
El término posible indica que 
en Auzolan hay otra gente, LKI 
por ejemplo, que t iene una 
concepc ión de Auzolan más 
como plataforma política de 
var ias organizaciones corrien
tes e independientes, que 
como un proyecto de organi
zación en el sentido completo 
del término. Desde esa pers
pectiva yo comprendo que no 
se favorezcan grandes desa
rrnllos en la definición estraté
gica de Auzolan . Po r eso ere?, 
tamb ién , que lo que el propio 
Congreso podía proyectar es 
necesariamente limitado. 

Zutik!: Antes has explicado 
que la prioridad de trabajo de 
Auzolan debe ir, sobre todo, a 
terrenos de movimientos como 
el antimilitarista, el sindical , 
ele. Sin embargo, los temas de 
debate en el Congreso tratan 
poco sobre las líneas de 
trabajo de Auzolan y se 
centran más en salidas o alter• 
nativas políticas generales. 
Vuestra propia aportación es 
más ideológica o estratégica 
que práctica en relación a los 
movimientos sociales. 

P. lbarra: Soy consciente del 
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problema. En parte eso puede 
reflejar que todavía la compo
nente activista en Auzolan no 
es todo lo grande que hace fal
ta y la presión de sus necesi
dades no se hace sentir 
bastante. En parte puede ser 
también, porque el marco or
ganizativo desde el que un 
buen sector de Auzolan qebate 
y planifica su práctica en los 
movimientos está en otro 
espacio distinto -dentro de 
un partido como LKI , por 
ejemplo- , pero esto no se ha 
trasladado, por los motivos 
que sea, a Auzolan . Pero 
además de todo eso, hay que 
tener en cuenta que este es el 
primer Congreso de Auzolan y 
es en cierto modo lógico que 
pesen más los problemas po
líticos generales de definición , 
y mientras que temas de ac
ción más inmediatos se sigan 
resolviendo en otras instan
cias , sean taldes de pueblo, 
coordinadoras o conferencias . 

«Mi idea de fondo es 
que Auzolan pase a ser 
una organización 
política completa» 

Zutik!: Has nombrado un par 
de veces a LKI y su relación 
con Auzolan. ¿Qué valoración 
te merece el papel que nuestro 
partido está jugando ahí den
tro?. 

P. lbarra: Es un tema com
plicado. No lo digo para eludir 
la respu·esta. Voy a responder 
pero me parece un tema 
complejo . 

Mi idea de fondo, lo que a mi 
me gustaría es que a corto o 
medio plazo (no creo que 
pueda plantearse inmediata
mente) Auzolan pasase a ser 

una organización política 
completa, que en su interior no 
hubiese partidos organizados, 
sino sólo corrientes, ten
dencias, etc , que eso me 
parece imprescindible para el 
propio desarrollo actual y fu
turo . No es sólo un problema 
de gusto porque sí . Sincera
mente yo creo que eso resul
taría más ventajoso. 

«En la medida en que 
LKI mantenga 
actividades especí(jcas 
como partido, limita en 
esos terrenos la 
act!vidad e influencia de 
Auzolan» 

La imagen mosaico que hoy 
puede dar Auzolan (e incluso 
no se si no da una imagen que 
ni siquiera llega a eso, sino 
que aparece como una pro
yección, como una plataforma 
de LKI) esa imagen no ayuda al 
desarrollo de Auzolan. 

Aunque no lo comparta, yo 
entiendo y respeto que LKI 
·tenga un proyecto propio 
como partido y que Auzolan 
sea para vosotros una plata
forma de convergencia con 
otra gente para actuar en de
terminadas cosas. Pero esto 
tiene sus consecuencias en 
Auzolan . Las reservas que en 
mayor o menor grado, puede 
plantear LKI sobre el desarro
llo de Auzolan , se expresan 
prácticamente en una limita
ción de efectivos militan-tes 
para tareas de esta o para sus 
actividades. 

Desde la perspectiva de LKI , 
se entiende que ma_ntenqa 
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actividades, etc, específicas 
como partido. Pero en la 
medida que eso se haga, me 
r~fiero a actividades prácticas 
en los movimientos, en la 
calle, es evidente que esas 
mismas actividades no se 
hacen como Auzolan y que eso 
limita la influencia y el creci
mionto de ésta. Es un círculo 
vicioso. 

La raíz del problema es de 
fondo . Está en la diferencia 
que existe entre LKI y otra 
gente co"mo yo sobre el tipo de 
organización de la vanguardia 
revolucionaria y, en conse
cuencia, sobre el proyecto 
mismo de Auzolan. Ese debate 
hay que mantenerlo y aclarar
lo. Pero, además, debemos 
buscar formas de · avanzar en 
esta situación. Yo creo que 
hay que llegar a un acuerdo 
práctico al menos en dos 
temas. El prime, 0 ~e refiere a 
.la publicidad exterior, carteles, 
pancartas y todo eso. No se 
bien cuál podría, ser 1a solu
ción, pero deberíamos intentar 
establecer unas normas de 
funcionamiento para no apare
cer como organizaciones di
ferentes, cada una disputando 
a la otra un terreno y una in
fluencia en cada campaña. El 
segundo problema se refiere a 
la prensa, a la necesidad de 
una revista de Auzolan . Que 
los partidos que hay dentro de 
Auzolan tengan su propio 
semanario , vale; es lógico, 
lícito y nada tengo que decir. 
Pero Auzolan debería plan
tearse tener su propia revista; 
eso me parece una condición 
para crecer, para aumentar 
influencia, etc. en ui:ia organi
zación que, como he dicho, 
debe tener • una perspectiva 
fundamentalmente militante 
en el futuro inmediato. O 
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SARTAGUDA: 

Por encima del poder 

Sartaguda es un pueblo de Navarra situado en tierra de Estella, que siempre se 
ha distinguido por su combatividad. Ya durante la guerra civil se hizo famoso por 
su lucha en f~vor de la República. Compuesto casi en su totalidad por 
agricultores y ganaderos ha sido noticia por haber conseguido, mediante la 
lucha y organización popular superar las leyes e instituciones e imponer su 

1 
criterio. Entrevistamos a Javi Mendia, miembro de la comisión elegida en la 
Asamblea del Pueblo para coordinar y realizar las acciones. 

_____ Corresponsal __________________ _ 

¿Cómo empezó todo este 
asunto?. 

El PSOE nos quería meter a 
la mancomunidad de aguas de 
Montejurra. Para ello contaba 
con sus concejales y con uno 
de AP. Hay que tener en 
cuenta que la composición del 
Ayuntamiento era: 4 del PSOE, 
1 de AP, 2 de exAP, y 2 de la 
Agrupación Electoral de Iz
quierdas. Se hizo asamblea en 
el pueblo convocada por el 
Alcalde y la mancomunidad 
para informar a la gente sobre 
qué era eso. Pero la gente lo 
primero que preguntó es si 
habíamos entrado ya en la 
mancomunidad. Al 
contestarles que sí, nos pre
guntábamos que para qué esa 
asamblea si la decisión ya es
taba tomada, porque lo lógico 
hubiera sido informar al pue
blo primero y hacer un refe
réndum para ver que 
queríamos. Porque el tema era 
importante, nos jugábamos el 
futuro del pueblo en la cues
tión del agua. 

¿Qué conclusiones salieron 
de aquella asamblea?. 

En aquella asamblea ya 
hubo unas discrepancias 
tremendas y a partir de ahí la 
cosa trascendió y el pueblo se 
sensibilizó totalmente. Se 
empezó a organizar la gente en 
el pueblo y se hizo un análisis 
del agua, de la que estamos 
bebiendo ahora y de la que nos 
iba a traer la mancomunidad. 
Nosotros bebemos el agua del 
Ebro, tenemos unos pozos en 
los que no falla nunca. Pero 
siempre habíamos oido que 
este agua era muy mala 
porque el farmacéutico de 
Lodosa (un pueblo cercano) le 
echa cloro "sin consuelo" . Se 
comprobó que las dos aguas 
eran similares, lo que incluso 
reconoció el presidente de la 
mancomunidad o sea que era 
buena, entonces empezamos a 
realizar asambleas, se eligió 
un comité y recogimos firmas 
para presentarlas al Ayunta
miento y no entrar en la man
comunidad . El Alcalde dijo que 
si se presentaba un 50% de 
.las firmas se echarían para 
atrás y presentamos alrededor 
del 70% (710 firmas sobre un 
censo de 1.100 personas) al ver 
esto dijeron que habíamos 
coaccionado a la gente porque 
habíamos ido por las casas 
pidiendo firmas. Pero nosotros 
fuimos a todas las casas, a la 
gente del PSOE y a los que no 
lo eran, y al que no quiso 
firmar nadie le dijo nada. 

Fué en aquel momento 

cuando la cuestión dejó de 
estar aislada y en Sartaguda y 
pasó a ser noticia en el resto 
de la provincia?. 

Sí, porque el Alcalde hizo un 
escrito en el periódico en el 
que decía que las firmas eran 
unas chabacanadas que no 
valían para nada y que era . 
podo democrático el método. 
Y se le contestó con un escrito 
de 14 firmantes en el que le 
invitábamos a decir a quien se 
le había coaccionado y 
nosotros le borraríamos de la 
lista de firmas . Después ellos 
escribieron otros artículos y la 
cosa iba cada vez a más. Se 
hicieron más asambleas y la 
gente cada vez más fuerte y 
más en contra del Alcalde . 

¿Qué vió la gente del pueblo 
que os jugábais con el tema 
del agua para conseguir orga
nizar todo esto?. 

En sí no era el problema del 
agua de beber. Porque la man
comunidad hacía un convenio 
con el pueblo y en él , el Ayun
tamiento le cedía a ésta toda 
la red de aguas, los pozos, el 
salto de agua de la central , 
que es del sindicato de riegos, 
aunque todavía no funciona 
pero es una cosa super
rentable y se pondrá en fun
cionamiento ; en definitiva 
cedía todo y además la 
gestión , que pasaría a llevarla 
la mancomunidad . Al ver la 
proporción que tomaba el 
asunto en el pueblo, el Ayun-

tamiento iba dando pasos 
hacia atrás e iba cediendo 
cosas, que si esto no entra, 
que si lo otro tampoco, en 
fin, .. . 

¿El PSOE decía que la in• 
tegración en la 
mancomunidad de aguas era 
rentable económicamente 
para el pueblo?. 

Bueno, eso nadie se lo ha 
creido , porque la mancomuni
dad ha hecho las cosas a lo 
grande (locales , coches , 
compresores ... ) que aunque 
haya subvenciones de la Di
putación , los Ayuntamientos 
también tienen que contribuir. 
Además, no nos han podido 
explicar como va a salir más 
barata si tienen que traer el 
agua desde un montón de 
Kms, cuando tenemos aquí 
agua de sobra en el pueblo. 
Pero la madeja está en que los 
pocos de la mancomunidad 
tienen ahora agua pero puede 
haber un momento en que no 
tenga, y sin embargo estos 
pozos que tenemos nosotros 
saben que no van a fallar, por 
que ·es agua de ley, y como es 
buena además... pues así 
tendr[an una reserva de agua. 

¿Por qué crees que el PSOE 
estaba tan hoce~ado en su 
postura?. 

El PSOE quiere potenciar la 
mancomunidad de aguas de 
Montejurra. Quiere ponerlo 
todo centralizado, todo muy 

bonito y muy ordenado. Pero 
claro, nosotros perdíamos 
totalmente la gestión del agua 
porque Sartaguda tendría sólo 
un representante en la manco
m unid ad , mientras que 
Estella, el pueblo más grande 
de la región , tiene casi tantos 
representantes como todos 
los demás juntos. Para poner 
una fábrica o incluso para 
poner una casa y llevarte el 
agua, había que pedir permiso 
no al Ayuntamiento sino a la 
mancomunidad . Si el PSOE 
hubiera tenido argumentos 
para sus propuestas habría 
hecho asambleas y su electo
rado les hubiese apoyado, 
pero como no tenían ninguna 
razón han perdido hasta sus 
propio electorado. En las 
elecc iones pasadas sacaron 
450 votos y ahora se han que
dado con unos 150. Porque 
han visto la sinrazón tan gorda 
y los métodos que han emplea
do. Ellos tenian la mayoría en 
el Ayuntamiento (5 a 4) pero 
nosotros teníamos el pueblo. 
Ellos se oponían y decían que 
eran los representantes legíti
mos y que si en las próximas 
elecciones ganábamos que 
nos saliésemos de la manco
munidad . Pero eso es 
imposible porque te tienen 
muy agarrado, no puedes 
decidir salirte tú , sino que 
tienen que decidir ellos si te 
dejan salir. Por eso propusi
mos el referéndum y lo 

conseguimos. 
¿Cómo conseguísteis 

imponer el referéndum?. 
Primero se hizo el encierro 

en el Ayuntamiento , aunque . 
mucha gente del pueblo, con
servadora de derechas, decía 
" ¿pero cómo nos vamos a en
cerrar? " les daba como miedo. 
Después nos expulsó la 
Guardia Civil con amenazas 
bajo las órdenes del Alcalde, 
luego nos concentramos en la 
plaza y también nos desaloja
ron y nos fuimos a un bar en 
asamblea, y allí quedamos en 
hacer una concentración dia
ria con asamblea en la plaza. 
Ante esta postura de todo el 
pueblo que iba a más, se fue a 
hablar con la Diputación 
también dominada por PSOE, 
y el Diputado aceptó el refe
réndum y aceptó ambién de
morar la entrada en la manco
m unidad y hacer una campaña 
in formativa previa al referén
dum. Fue entonces cuando 
desde el PSOE de Pamplona 
llamaron a sus afiliados de 
aquí y les obligaron a aceptar, 
,porque hasta entonces la di
rección del PSOE les había 
mandado aguantar y al final 
les dejaron solos. Fue por eso 
que todos los concejales del 
PSOE dimitieron del Ayunta
miento y no solo dimitieron los 
concejales sino que toda la lis
ta y se quedaron sin gente, así 
pues abandonaron el Ayunta
miento el Alcalde y otros 
cuatro , que eran 4 del PSOE y 1 
de AP, quedaban pues en el 
Ayuntamiento 2 de la Agrupa
ción Electoral de Izquierdas y 2 
ex-AP. 

A partir de aquí, se celebra 
el referéndum con el resultado 
de 689 votos en contra de la 
entrada a la mancomunidad, 
19 a favor y dos en blanco. La 
abstención , propugnada por el 
PSOE, apenas llegó al 30%. En 
efecto el PSOE dice que no vol 
verá al Ayuntamiento , pero 
vuelve, incluso en el pleno 
(después del referéndum) 
sigue manteniendo su 
postura, pero pierden la vota
ción por 5 a 4, con lo cual 
Sartaguda quedará fuera de la 
mancomunidad , a pesar de 
que ésta está ahora ejercien
do presiones económicas para 
impedirlo, y el próximo 31 de 
mayo hay una Junta General 
donde se dabatirá. 

Otro resultado también bue
no ha sido el que ahora la 
Alcaldía del pueblo ha recaído 
en la Agrupación electoral de 
Izquierdas, con lo que la victo
ria ha sido en el pueblo y en las 
instituciones. O 
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Internacional 

A DIEZ AÑOS DE LA CA/DA DE SAIGON 

«Nunca ha habido una guerra 
tan larga; tan total» 

1975: se ha consumado la derrota americana en lndochin_a. _Los n:'á~ modernos 
medios militares la inversión masiva de la mayor potencia 1mpenahsta no han 

sido suficiente~ para ganar una guerra contra la voluntad de_ i_ndep!ndencia 
de las poblaciones indochinas. La lección es profunda, magnifica, s1mbolo de 

esperanza. 
1979: Estallan de nuevo conflictos militares de alto nivel, pero ahora entre 

antiguos aliados de la lucha revolucionaria. Guerra entre Vietnan:i y Ca~boya, 
derrocamiento del régimen de los Khmer-rojos por las tropas v1etnam1tas. 

China moviliza medios considerables para penetrar profundamente en 
Vietnam del Norte el conflicto es mortífero, la lección grave. ¿Cómo es 

posible que regíme~es salidos de una_ ~ucha revoluciona~ia se enfr_enten en 
una crisis tan brutal?. Ningún militante puede eludir la cuestión. 

Abordamos esta discusión con Perre Rousset, autor de libros sobre el 
comunismo vietnamita(1) que sigue comprometido en la solidaridad con los 

revolucionarios indochinos. 

__ Traducido de La Breche ________ _ 

- ¿Cómo se combinan las lec
ciones de una larga lucha revo
lucionaria con las de la ·crisis 
actual?. 

- Creo que la experiencia 
de las revoluciones indochinas 
ofrece lecciones numerosas y 
complementarias. Pero para 
extraer estas lecciones, hay 
que comprender cómo las 
dificultades que viven cada 
uno de los países considera
dos y como la crisis indochina 
actual se prepararon enla 
guerra de ayer. ( ... ) Hay que 
insistir en la larga duración de 
estas· guerras, porque si no 
creo sinceramente que no se 
puede entender nada de los 
problemas actuales. Además, 
es necesario que las lecciones 
de hoy (¿por qué hay crisis en 
Indochina?) no borren las lec
ciones de ayer (la importancia 
histórica de la victoria sobre 
los americanos). En el clima 
ideológico que prevalece hoy, 
al menos en numerosos países 
occidentales, esta cuestión es 
muy importante. • 

Un ejemplo. Si la política lle
vada a cabo por los Khmers 
rojos en Camboya, una vez en 
el poder, debiera interpretarse 
al margen de la guerra y sus 
efectos, entonces, dirían mu
chos militantes, habría que ha
ber apoyado menos, o no 
haberlo apoyado en absoluto. 
Si, por el contrario, se com
prende que la propia evolución 
del Partido Comunista Cam
boyano (evolución de las rela
ciones de fuerza entre frac
ciones internas) y probable
mente la propia evolución de 
la fracción Khmer-rojo fueron 
condicionadas por el tipo de 
guerra impuesta por 
Washington, entonces la con
clusión militante es diferente: 
cuanto más eficaz sea la soli
daridad anti-imperialista, más 
limitados serán los peligros de 
ver repetirse este drama. Hay 
que apoyar más, antes y más 
eficazmente. 

- ¿Apoyar a los Khmers• 
rojos?. 

- No, no necesariamente. 
El Partido Comunista de Cam
boya no se reducía a los 
Khmers-rojos, ni éstos a la 
fracción Poi Pot. Y de todas 
formas, creo yo, la crisis indo
china ha permitido clarificar el 
debate que teníamos con las 

corrientes maoistas de enton
ces· sobre las concepciones 
de la solidaridad. Se apoya las 
luchas, luego, también a las 
organizaciones que las 
realizan y dirigen (sino el 
apoyo es muy abstracto), pero 
no se apoya necesariamente la 
política y el programa de estos 
movimientos.( ... ) El compromi
so de solidaridad no debe im
pedir un esfuerzo de reflexión 
política crítica e independien
te. La solidaridad debe poder ir 
junto al diálogo, y la unidad 
junto a la libertad de opinión. 
Pero la solidaridad es una 
necesidad urgente. Por esta 
razón no puede tener condi
ciones previas. Los que luchan 
no pueden esperar, son ellos 
quienes pagan un alto precio 
por el retraso en recibir la soli
daridad. Concretamente, los 
terribles bombardeos america
nos sobre Camboya en 1.973(2) 
fueron probablemente el "gol
pe de gracia" decisivo que 
permitió a la fracción Poi Post 
asegurarse una posición 
decisiva de control en el mo
vimiento de liberación. La lle
gada de esta fracción al poder 
y la evolución de su política 
también se explican, eviden
temente, por otros factores. 
Pero si la solidaridad interna
cional hubiera sabido atar las 
manos de Washington e impe
dir esa ola de bombardeos, 
quizás el curso de la historia 
habría sido diferente. 

- Tengo la impresión de 
que haces política-ficción. 

Evidentemente con 
"sies" se puede llegar a cual
quier conclusión. No se puede 
escribir la historia que no ha 
sucedido. Pero tampoco 
debemos creer que la única 
historia posible es la que ha 
sucedido. ( ... ) Hay numerosos 
factores que explican la crisis 
indochina, pero si hubiera que 
destacar alguno, histórica
mente clave, yo diría: el relati• 
vo aislamiento de los revolu• 
cionarios. El estalinismo no 
es más que un aspecto del 
problema. Es cierto que los 
vietnamitas que no hubieran 
podido vencer sin la ayuda 
china y soviética, sin el movi
miento anti-guerra en Francia 
y en los EEUU, pero tuvieron 
que luchar duramente para 
conseguir este apoyo, frente a 

numerosos abandonos y trai
ciones. En Vietnam, las gue
rras imperialistas se suce
dieron casi ininterrumpida
mente durante 35 años. En 
varias ocasiones los 
vietnamitas estuvieron a punto 
de vencer definitivamente, 
gracias a su lucha heróica. En 
ello incluyo al pueblo y a las 
organizaciones que dirigieron 
su lucha -fundamentalmen
te el Partido Comunista Viet
namita (PCV)-. En cada una ' 
de estas ocasiones, antes de 
1975, se frustraron total o par
cialmente por factores interna
cionales en los que ellos no in
tervenían directamente(3) ( ... ) 

- ¿Las cosas habrían cam
biado realmente si la victoria 
hubiera sido posible en 1945, 
1954 ó 1968?. 

- Todavía en 1968 la victo
ria habría sido la de una insu
rrección de masas. Con una 
población organizada en es
tructuras nacidas para y de la 
insurrección. La línea del PCV 
combinaba la guerrilla, la gue
rra de movimientos e insurrec
ción de masas. En 1975 ya no 
era así. No porque el PCV no 
quisiera ya recurrir a la insu
rrección de masas en los prin
cipales antros de la pobla
ción, sino porque la política 
USA habría conseguido rom
per esta posibilidad: los re
fugiados eran una parte nota
ble de la población; la repre
sión había destruido numero
sas estructuras clandestinas 
urbanas y rurales; la clase 
obrera había sido sistemática
mente desartic_ulada, social y 
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políticamente; se hacía notar dos trastornos de la guerra y 
el agotamiento social de de la economía artificial. 
amplios sectores de masas. Afectó a los hombres y a su 
Una verdadera revolución ven- sicología, a las organizacio
ció en 1975. Pero Saigon no se nes y mentalidades, a su fun
liberó por sí misma. Asistió a cionamiento. 
su liberación por las fuerzas _ ¿Otros países, Alemania 
armadas con alegría, pero pa- por ejemplo, se han recupera• 
sivamente. Decenas de milla- do de la guerra?. 
res de cuadros revolucionarios _ La potencia física de 
habían sido matados Y debían Alemania se destruyó durante 
ser reemplazados por cuadros un tiempo, se diezmó su po
inexpertos o no representati- blación y la de otros países 
vos (provenientes de otras zo- europeos. Pero permaneció el 
nas). Tras la victoria, todo formidable potencial que re
esto afectó profundamente a presentan la educación, la 
la situación( ••• ) cualificación de la mano de 

- Esto explica los proble• obra, el conocimiento cientí
mas en el momento de la victo- fico-técnico, la tradición ind4s
ria, pero ¿diez años después?. tri al. Sobre esta base -con el 

- Diez años después, sigue apoyo de las potencias occi
siendo un elemento importan- dentales que temían a la revo
te para comprender la situa- lución comunista(4)
ción. Los efectos de una gue- Alemania pudo reconstruirse 
rra de este tipo de país no son como ¡0 hizo. Esto no sirve 
pasajeros. ¿Qué significan para Vietnam. El retraso eco
concretamente 35 años de nómico y social se agrava por 
guerra concluidos por la el desligue de sectores-clave 
guerra americana "vietnamiza- de las "élites". Los efectos de 
da" ?. Nunca ha habido una las destrucciones (físicas, 
guerra tan larga y tan total. sociales, sicológicas) de la 
Concentró enormes medios guerra son mucho más profun
militares en pequeño teatro de das. Además, hay que 
operaciones. La densidad de reconstruir contra una política 
los bombardeos es mucho abierta de estrangulamiento 
más grande que en Eur~pa (de los EEUU y también de 
durante la 2ª Guerra mundial. China) y contra una política de 
Mató a la naturaleza Y a los hu- ayuda a cuentagotas (de Euro
manos: todavía se notan los · pa) o 
efectos de-los defoliadores y • 
de otros productos químicos. ~~~~~~~~:~::::::~ 
Rompió numerosos elemen
tos del tejido social: millones 
de refugiados internos se han 
convertido en desarraigados 
sociales a causa de los profun-

NOTAS: 
(1). Pierre Rousset, "Le Partí Co• 
muniste Vietnamlen" (Maspero). 
(2). La guerra americana (1970-75) 
en Camboya probablemente su• 
puso la pérdida de 1 millón de 
vidas (con 7 millones de habitan• 
tes), es decir, tanto como masa
cres de Poi Pot. Los desencanta
dos de Vietnam que hoy hablan de 
"libertades, made in USA" tienen 
muy poca memoria. 
(3). Envío del cuerpo expedlclona• 
rio francés tras la Independencia 
en 1945 acuerdo de Ginebra (con 
la ayuda de la URSS y China) en 
1954 cuerpo expedicionario USA 
de 500.000 hombres y 
bombardeos desde 1965. 
(4). El "Plan Marshall" levantó la 
economía alemana. Donde está el 
"Plan Marshall" para Vietnam?. 
Los EEUU no ha suministrado ni 
siquiera la ayuda prometida para 
repasar los efectos de la guerra y 
la ayuda soviética es relativamen
te muy débil. 



Internacional 

¡ ¡Solidaridad con el pueblo palestino!! 

Nuevamente el pueblo palestino está sufriendo una matanza en 
sus campamentos del Líbano. Las tropas shiíes y del ejército 
regular libanés, apoyadas por Siria, están realizando una verda
dera operación de exterminio, que incluye no sólo los asesina
tos masivos, sino también la destrucción de hospitales, con 
todos sus medicamentos y material quirúrgico y el bloqueo a 
toda ayuda humanitaria ... 

Hay que reorganizar urgentemente la solidaridad con el 
pueblo palestino aletargada desde hace tiempo. La causa pa
lestina tiene que volver a ser un objetivo permanente de la 
solidaridad internacional. Y ahora mismo, ponerse a trabajar por 
ella significa literalmente salvar vidas humanas amenazadas de 
hombres, mujeres y niños. 

Los Campamentos de Refu
giados de nuestro Pueblo Pa
lestino en Beirut, se enfrentan 
desde el domigno pasado a 
intensas agresiones sangui
narias, llevadas a cabo por las 
milicias de Amal y brigadas 
del Ejército Libanés. 

Estas agresiones están 

EL SALVADOR: 

costando un alto precio en 
vidas humanas de civiles. La 
sangre de los mártires, de los 
heridos, clama a todas las 
fuerzas amantes de la paz y la 
lib8rtad en el mundo, a que 
intervengan para detener esta 
nueva máquina de matar. No 
podemos permitir que las 
contradicciones in ter-

Solidaridad con los 
prisioneros políticos del 
FMLN 
El Frente Democrático Re
volucionario (FDR) y el Frente 
Farabundo Martí (FMLN), junto 
con organizaciones de solida
ridad internacionalistas han 
organizado una campaña para 
exigir la liberación inmediata 
de dos militantes del FMLN 
actualmente detenidos por las 
fuerzas armadas salvadore
ñas: Yanet Samour Hasbun 
(comandante Filomena) de 34 
años y Maximina Reyes de 26 
años. 

"Estas fueron detenidas el 30 
de diciembre del 84 en la 
ciudad de San Miguel , por 
miembros de la Guardia Nacio
nal. Después de ser interroga
das y torturadas durante tres 
días en el estado mayor de San 
Miguel , las dos mujeres fueron 
enviadas, el 2 de febrero de 
1985, a la comandancia cen
tral de la armada, en la que el 
jefe es el general Onecifero 
Blandan . En este centro 
siguen siendo interrogadas y 

Hacen falta medicamentos, material quirúrgico de urgencia, 
alimentos infantiles ... 

Hay que enviar telegramas de protesta a las embajadas de los 
países más directamente comprometidos en la matanza: 

Líbano. Pº de la Castellana 178. 28046 Madrid. 
Siria. Pza. Platería de Martínez nº 1. 28014 Madrid. 

y a la "Liga de Estados Arabes" Pº de la Castellana 180-5° 28046 
Madrid. 

En contacto con las delegaciones de la OLP, hay que 
organizar acciones de protesta, unitarias, combativas. No están 
en juego solamente los legítimos derechos políticos del pueblo 
palestino. Está en juego su derecho a la vida. 

Reproducimos a continuación la declaración unitaria de todas 
las organizaciones palestinas en el Estado español: 

libaneses intenten solucionar
se a costa de· nuestro Pueblo. 
Palestino en el Líbano. 

Nuestro pueblo que ha lle
vado las armas para defender
se sobre la base de las reso-
1 uciones árabes y de la Comu
nidad Internacional , para 
seguir su lucha contra el ene
migo sionista agresor: 

torturadas. Ni una ni otra no 
han tenido derecho de audien
cia ante ningún tribunal y por 
otra parte el jército no recono
ce oficialmente que hayan 
sido detenidas. La comandan
te Filomena es una antigua 
estudiante y miembro del 
Comité central de Armada re-

" Israel ", y para conseguir su 
derecho a la autodetermina
ción, el retorno, y construir su 
estado independiente en su 
tierra Palestina, bajo- la 
dfrecdón de la· OLP, unrco 
y legítimo representante. 

Compañeras y Compañeros, 
El hecho de cercar nuestros 

campamentos y cometer 

volucionaria del pueblo 
-partido de la revolución sal
vadoreña (ERP-PRS), y compo
nente del FMLN-. 

Un comunicado sobre el 
caso de las dos mujeres difun
dido por radio Venceremos 
decía: " Nuestras fuerzas han 
respetado la vida de millares 
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contín uas masacres contra 
nuestro pueblo, se enmarca 
dentro de los planes de 
liquidar nuestra lucha y desar
marnos, a manos de los 
aliados del imperialismo, sio
nismo, y reacción árabe. En 
suma, estos planes, intentan 
acabar con la OLP, siendo 
ejecutados bajo distintas fala
cias injustificables. 

Nuestra Revolución, nuestro 
Pueblo, están empeñados en 
no derramar sangre y en 
consagrar la ya larga relación 
de lucha y sacrificios comunes 
con el pueblo libanés y sus 
fuerzas progrésistas y demo
cráticas en defensa de un 
Líbano árabe democrático y 
unido, que ha costado a 
ambos pueblos miles y miles 
de mártires. 

P,;:>r todo esto exIgImos 
poner fin inmediato a esta bar
barie, y proteger la unidad li
banesa y palestina. 

Todos los fusiles y esfuer
zos deben dirigirse hacia el 
enemigo común: El imperialis
mo USA, su base armada 
"Israel" y sus planes en el Lí
bano y la zona. □ 

Madrid, 23 de mayo de 1985 

Firmado: 
La Unión General de 

Estudiantes Palestinos (GUPS) 
España. 

La Unión de Periodistas· y 
Escritores Palestinos-España. 

La Unión General de Médi• 
cos y Farmaecúticos Pales
tinos-España. 

Movimiento Nacional para 
Liberación de Palestina-AL
FATAH. España. 

Frente Democrático para Li
beración de Palestina 
FDLP. España. 

Simpatizantes del Frente 
Popular para la Liberación de 
Palestina-FPLP. España. 

Organización de acción co
munista en el Líbano. España. 

ae soIaaaos que hemos arres
tado, de oficiales, entre los 
que se encuentra el antiguo vi
ceministro de Defensa, el coro
nel Francisco Adolfo Castillo, . 
y también de asesinos bien co
nocidos como Napoleón Medi
na Garay". Acusaba así al 
ejército de violar los derechos 
de los prisioneros, mientras el 
FMLN los respeta. • 

El comunicado del FML. 
llama a la Iglesia católica y a 
las organizaciones por los de
rechos humanos a realizar una 
encuesta sobre el caso y a 
exigir al ejército una explica
ción sobre el tratamiento dado 
a los dos detenidos. Termina 
el comunicado llamando a la 
solidaridad internacional para 
desarrollar una larg~ campaña 
afín de liberar a la comandan
te Filomena y a la camarada 
Maximina Reyes Villatoro. □ 
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OO■BAD ICAL 
CONGRESO EXTRAORDINARIO DE CORREOS Y 
TELECOMUNICACION-CCOO: 

Una victoria de la 
democracia y un buen 
re.sultado de la izquierda 

---Corresponsal-----

Se ha celebrado el 16 de mayo 
en Madrid la repetición del IV 
Congreso Estatal del Sindi
cato de Correos, Telecomuni
cación y Caja Postal de Aho
rro. Este congreso se celebró 

el 3, 4 y 5· de mayo del año 
pasado y fue impugnado por 
23 delegados, al impedir la co
misión de candidaturas la pre
sentación de una lista alterna
tiva de la izquierda, impulsada 

GENERAL MOTORS-ZARAGOZA: 

Una lucha difícil 

La negociación del convenio de General Motors está poniendo a 
prueba la capacidad de la vanguardia de la fábrica para hacer 
frente a la dureza y maniobras divisoras de la patronal, a 
esquiroles de diversos tipos y a una cierta confusión en sectores 
de la plantilla sobre las vías más adecuadas de presión y movili
zación. 

La oferta de la empresa es: -convenio de 2 años; -7,5% de . 
aumento salarial este año y 107% del IPC el año próximo, con 
cláusula de revisión salarial tipo AES; -una prima de 12.000 por 
aceptar el convenio de 2 años y otra de 7.000 pts. por aceptar las 
"vacaciones flotantes" (que suponen 14 días de vacaciones co
lectivas y otros 7 cuando quiera la empresa); -en jornada, 1.808 
horas en 1985 y 1.800 en 1986 (actualmente son 1826). El rechazo 
del comité a esta oferta se base fundamentalmente en las 
cuestiones que afectan a la organización del trabajo, en la regre• 
sión que supone sobre la situación actual las "vacaciones flo• 
tantes" y en la duración del convenio, que se exige que sea, 
naturalmente, de 1 año. 

____ . _· Corresponsal ____ _ 

Se estableció un calendario de 
movilizaciones aprobado en 
asamblea. La táctica de la 
patronal , que conocía la 
actitud desmovilizadora de 
UGT, pese a que acepta for
malmente la posición del 
comité, es dejar pudrir la 
huelga, desmoralizar a los tra
bajadores y culpar del 
conflicto a CCOO. 

La consulta a 
la asamblea 

El lunes día 13, la patronal 
se niega a negociar, llama 
abiertamente al esquirolaje y, 
con el permiso del gobernador 
civil "socialista", cuenta con 
la ayuda de dos compañías de 
la Guardia Civil. 

Pese a toda esta coacción, 
la huelga salió otra vez mayo
ritaria, pero se dieron 
aspectos nuevos: algunos 
esquiroles en grupo -en su 
mayoría afiliados de UGT y 
USO- intentaron- entrar a tra
bajar, siendo rechazados por 
los piquetes, aunque 
finalmente no pudieron 
impedir dada la correlación de 
fuerzas de la Guardia Civil y la 
colaboración de los taxistas, 
la entrada de esquiroles de 
oficinas y un centenar de pro
dÚcción. La actitud pasiva y de 
abandono de los piquetes por 
los miembros del comité per
tenecientes a UGT, dejaba 
claro, que en terrenos diferen
tes, la empresa y UGT son 
parte de la misma tenaza que 

por militantes de LCR y PST. 
·A mediados de febrero del 

85, la "Comisión de Garan
tías" confedera! declaraba, 
"invalida la elección de la 
ejecutiva", y ordenaba "repetir 
la elección con participación 
de la lista inadmitida","' 
además 'de considerar anti
estatutario el comportamiento. 
de la comisión de candidatG
ras. 

La ejecutiva invalidada ha 
venido funcionando, como si 
fuera legítima, y ha tardado 
tres meses en cumplir el man
dato de la comisión de 
garantías, para poder ampliar 
el secretariado y hacer campa
ña fracciona! de su lista con 
ataques que provocaron graví-
s i mas divisiones y 
enfrentamientos en el 
sindicato. Además, presenta
ron un reglamento de Congre
so absolutamente provocador, 
con la anterior comisión de 
candidaturas dirigiendo el 
proceso, y la mesa negando 
sistemáticamente la palabra a 
los delegados de la izquierda, 
etc. 

Los delegados de la LCR 
propusieron una lista unit.aria 
de toda la izquierda sindical en 
la que, además la LCR, PST e 
independientes, entraron IÓs 
compañeros del MC y PC, que 

impide la movilización unitaria 
del conjunto de la plantilla. 
Ante esta situación, CCOO 
decidió reunirse ese mismo 
día en asamblea de afiliados y 
dar un golpe de timón a la si
tuación . La actitud de la em
presa exige endurecer la huel
ga, por tanto hay que cambiar 
la huelga intermitente por una 
huelga seguida del 21 al 31 de 
mayo y este calendario debe 
ser llevado a consulta de los 
trabajadores el jueves 16, 
suspendiéndose por este moti
vo la huelga de este día. Para 
evitar malas interpretaciones, 
en la resolución que se toma y 
que al día siguiente se lleva al 
comité y a los trabajadores 
queda claro una cuestión fun
damental: CCOO no va a firmar 
este convenio mientras la mul
tinacional no retire sus "rei
vindicaciones empresariales". 
De ahí que la pregunta que se§ 
somete a consulta no debe 
ser: "sí al convenio o sí a la 
movilización", como propone 

han reflexionado a lo largo de 
este año y habían decidido 
unir su fuerza para defender 
con nosotros la democracia y 
pluralidad del sindicato, así 
como una línea de resistencia 
contra · los planes del 
Gobierno: la Ley de Ordena
ción de las Comunicaciones 
(LOC), que supone entregar a 
la Telefónica, y a otras empre
sas privadas, incluso multina
cionales, las partes del 
servicio público de "Correos y 
Telecomunicación" económi-
camente rentable. . 

La mayoría ofi~ialista 
impidió la presentación de 
esta lista, sólo permitió reor
denar los puestos de las dos 
listas del anterior Congreso y 
obligó a un militante del MC a 
ir, contra su voluntad, en la lis
ta oficial , cuando este compa
ñero tras la nefasta experien
cia de compartir la dirección 
con la derecha del sindicato, 
había decidiro romper con la 
mayoría y entrar a formar parte
de la lista de izquierdas. 

También se impidió a algu
nos delegados (entre ellos, los 
del MC) presentar una posible 
tercera lista, por lo que estos 
compañeros han presentado 
una nueva impugnación. 

En la votación final obtuvo 
63 votos la lista oficial por 22 
la de la izquierda lo que asig-

UGT, sino "sí a la mol!Uiza- • 
ción, o no a la movlliz,ción", 
pregunta que impone CCOO 
en el comité de empresa. Esta 
cuestión es de suma impor
tancia: el sindicato no puede 
llevar a referéndum una pro
puesta que es de los empre
sarios. Los resultados de la 
consulta dan la victoria a los 
partidarios del no a la movili· 
zación, que tuvo 3.589 votos (el 
54,5%); 2.695 votos (el 41 %) 
fueron para el sí a la moviliza
ción; hubo 191 votos blancos y 
98 nulos. La participación del 
90% es superior p la anterior 
consulta. En estos resultados 
no puede verse una derrota, si 
se tiene en cuenta que la cfüe
rencia de 900 votos viene de 
500 votos en oficinas y 300'•er;i 
taxis; el resto es la mano de 
obra indirecta. Hay que reco
nocer que sólo hubo una débil 
mayoría por el sí a la movili
zación en producción, pero 
también hay que tener en 
cuenta que sectores impor-

nan 18 y 6 puestos respectiva
mente en la nueva ejecutiva. 

Tras el Congreso, es 
necesa-rio dar la batalla 
porque la mayoría de la direc: 
ción abandone sus actuales 
posturas claudicantes ante la 
LOC y el Gobierno y acepte, la 
posición, única unánimemente 
votada en el Congreso del 84, 
de reformas progresistas y de
fensa del carácter de servicio 
público y no negocio deCorreos 
y Telégrafos y CPA. 

Esta batalla es necesario 
que se de con la unidad de 
todas las fuerzas de la izquier
da sindical, las presentes y no 
presentes en la Ejecutiva Fe
deral. Los militantes, simpati
zantes y amigos- de la LCR 
impulsaremos decididamente 
esta tarea. 

Sólo así construiremos un 
sindicato fuerte y ayudaremos 
a recomponer el movimiento 
obrero en Correos, instrumen
to imprescindible aquél y con
dición necesaria ésta, para 
frenar las agresiones del 
PSOE, las empresas privadas 
"paralelas" y las multir¡_acio
nales, y asegurar las comuni
caciones al servicio de los tra
bajadores y los sectores popu
lares a la vez que se defiende 
las condiciones de empleo de 
los que trabajamos en 
'::orreos, Telégrados y CPA. O 

tantes de los trabajadores que 
han votado no a la moviliza:_ 
ción, pese a rechazar la oferta 
patronal, porque todaví,a 
confían en que existe margen' 
de negociación. 

¿Qué hacer? 

La situación es compleja 
pero hay salida. La sección 
sindical de CCOO cuenta con 
el apoyo de 2.700 trabajadores 
que están dispuestos a luchar. 
Se trata de mantener las posi
ciones y de preparar respues
tas a las distintas hipótesis 
que pueden darse. Hay que ex
plicar a los trabajadores que 
estamos en un período de 
resistencia y que la batalla 
contra la patronal, más en una 
-multinacional, las gana quien 
más tiempo resiste, y quien 
menos se desgasta. 

Sin embargo, dentro de este 
proceso no hay que descartar 
la hipótesis de que UGT en un 
momento determinado someta 
a referéndum el si o el no al 
convenio, dado la posición fa
vorable a ello de la dirección 
provincial del sindicato y .de la 
mayoría de la sección sindical 
de la fábrica. En este caso, 
CCOO defendería el boicot a 
dicho referéndum, porque para 
no sentirnos vinculados a los 
resultados de esta farsa no 
debemos participar en ella. 
Otra hipótesis es que la 
empresa lance algún 
ultimatun de retirada de la 
oferta, con la intención de des
movilizar y de crear miedo y 
desorientación en la pi anti Ita. 
Hoy esta última hipótesis no 
tiene visos de realidad, porque 
sólo en un proceso de debili
tamiento de las posiciones de 
CCOO, podría hacerlo, y no es 
este el caso. La pelea conti
núa. O 
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Reunión de la fracción de la LCR en 
Banca y Ahorro 

La reconversión -aunque queremos referirnos es que la 
otros prefieran · calificarla de " fo rma" va a ser diferente 
" reestructuración " - bancaria (entre otras cosas, la banca no 
es lo que está centrando cada es un sector con pérdidas, 
vez más la atención de los si no todo lo cont rario). 
sindicatos del sector. Esto es Las crisis bancarias. No 
más cierto aún si nos reteri- debe confund ir a nad ie, por 
mos a CCOO. De cualqu ier contradictorio que . pueda 
modo, las tareas sindicales y parecer , que se hayan 
el propio anális is de la recon- contabilizado más de 50 
versión están muy atrasados. bancos en cris is en 7-8 años Y, 
Nuestro partido en banca y al mismo tiempo, la banca sea 
ahorro se ha reunido el pasado el sector de los grandes 
9 de mayo en Zaragoza para benefic ios . Se han ido 
abordar esta importante cues- quedando por el camino 
tión que, según cual sea el muchos bancos por motivos 
desenlace, puede cambiar tanto estrictamente económi
completamente el panorama cos como de fraudulenta 
bancario (tanto desde un pun- gesti ón (la llamada crisis de 
to de vista técnico, como la- solvencia) , mientras los bene
boral) en pocos años. ficios de los que han sobre-

La asistencia a esta reunión vivido han crecido ininterrum
del partido fue amplia con pidamente. 
~ilitantes y simpatizantes del En la reunión también 

País Valenciá, Catalunya, Eus- fueron tratados los siguientes 
kadi, Madrid y Zaragoza. La temas que aqu í solo apunta
reunión , en lo que a la recon- mos: la banca extranjera y las 
versión se refiere, se dividió en consecuenc ias de la entrada 
dos grandes apartados: el aná- en la CEE. la " banca del 
lisis propiamente técnico de la futuro", la ,; necesidad" de la 
reconversión y las tareas concentración bancaria .. . 
inmediatas que nuestro El otro gran apartado estu-
partido debe defender. diado en la reunión fue el de 

No podemos exponer aquí tareas inmediatas o lo que, 
con detalle lo que se trató en más genéricamente, podría
la reunión . Destacamos a con- mos llamar " nuestra 'ínea". 
tinuación, sólo unas pocas Tampoco vamos a ex(ender-
cuestiones: nos aquí sobre esto. Pero, 

El propio término "reconver- próximamente, editaremos un 
sión". Esta palabra asocia ex- folleto (esta también fue una 
periencias recientes de secto- de las decisiones importantes) 
res de la clase obrera (siderur- en el que expondremos 
gia, naval. .. ) con cierres de em- ampliamente nuestra opinión 
presas, regulaciones masivas sobre muchas cuestiones rela
de empleo ... además de luchas cionadas con la reconversión 
ejemplares. Es por esto que, bancaria. 
así entendida, esta palabra no Finalmente, vale la pena co
fuera quizás la más adecuada mentar que hemos evidencia
para definir lo que está suce- do tener (que nadie interprete 
diendo (y lo que se avecina) en esto como simple " autobom
nuestro sector. No es que con- bo" ) en nuestro partido bas
sideremos que las repercusio- . tan te más avanzado el tema de 
nes sean en banca de menor la reconvers ión en banca que 
importancia que en los sec- cualquier otra organización 
tores que han sufrido su política o sindical. El folleto lo 
reconversión; a lo que demostrará.O 

LA ENSEÑANZA ESTATAb EN HUELGA 

"Somos enseñantes y no 
militares" 

Entre 80.000 y 100.000 maestros y profesores de EGB, BUP y FP 
han participado en la huelga que ha recorrido los días 21, 22 y 23 
de mayo todas las nacionalidades y regiones del Estado. C) wr.11p,-oi~ 

Comisión de Enseñanza 
-- delaLCR 

Los motivos que han provoca
do esta movilización sin pre
cedentes son diversos. Por un 
ladq, el nuevo sistema de pen
siones introducido en ·Ios pre
supuestos del Estado de 1985, 
reresenta un recorte brutal de 
las mismas para todos los fun
cionarios que no hayan cotiza
do, al menos, durante 36 años. 
Por otro lado, sigue pendiente 
la homologación de los ense
ñantes con el resto de funcio
narios del Estado, mientras los 
salarios líquidos siguen per
diendo poder adquisiti '-'".). Pero 
ha sido, sin duda, el proyecto 
de " Carrera Docente " 
presentado por el Ministerio 
de Educación (MEC) el que 
más ha propiciado esta res
puesta contundente por parte 
de los enseñantes. 

El proyecto del gobierno 

Este proyecto del gobierno 
que establece la división y je
rarquización de los enseñan
tes en niveles o categorías (4 
para los maestros y 5 para los 
profesores de secundaria) 
representa una mayor apertura 
del abanico salarial, la implan
tación de un sistema de 
escalafones casi militar, fo
menta la competitividad e im-. 
pide cualquier tipo de gestión 
democrática y colectiva de los 
centros de enseñanza. 

Esta " reforma" de la ense
ñanza, de graves consecuen
cias y largo alcance, la ha 
querido imponer el MEC a 
través de las conversaciones 
que mantiene en Presidencia 
del Gobierno con los sindica
tos UGT, CCOO y CSIF, de las 
que quedan excluidos la mayo
ría de los sindicatos represen
tativos de la enseñanza. Esta 
actitud de prepotencia del go
bierno culminó con la expul
sión de CCOO de la mesa de 
negociaciones, cuando esta 
central convocó la huelga para 
los días 22 y 23 de mayo. 

Exito, pese 
a la confusión 

El éxito de la huelga se ha 
producido a pesar de la con
tusión que ha creado entre los . 
trabajadores la doble convoca
toria de huelga por parte de los 
sindicatos: mientras CCOO y 
FESPE convocaban para el 22 
y 23, la UCSTE llamaba a la 
huelga el 21 y 22. La respon
sabilidad por esta doble con
vocatoria recae, sobre todo, en 
la dirección estatal de la Fe
deración de Enseñanza de 
CCOO, primero, por pactar una 
plataforma ambigua (que no 

rechaza los niveles) con la 
FES PE (sindicato profesional y 
corporativo), segundo, por 
marginar y aislar al sector ma
yoritario · de la UCSTE, cuya 
participación es necesaria en 
cualquier convocatoria a nivel 
de Estado, tanto por su in
fluencia como por su progra
ma contrario a cualquier forma 
de jerarquización . 

FETE-UGT: Dividir ... 
y "salvar" la cara 

Comentario aparte merece 
la actitud de FETE-UGT, que 
.aceptando el proyecto del go
bierno, difiere en la cuantifi
cación salarial de los diferen
tes niveles y en otros aspectos 
secundarios. Este sindicato, 
ante la convocatoria de mo
vilizaciones para finales de 
mayo por la retirada del pro
yecto gubernamental, ha 
tratado de " salvar" su imagen 
anunciando una huelga para 
los días 3, 4 y 5 de junio, en el 
caso de que el gobierno no 
acepte sus peticiones, inten
tando, de paso, restar fuerza a 
las actuales movilizaciones. 
. Pese a la desunión y confu
sión sindical la actitud de la 
mayoría de los trabajadores ha 
sido clara: rechazar de plano el 
proyecto jerarquizador del go
bierno. Los enseñantes saben 
muy bien que la calidad de la 
enseñanza no se mejora intro
duciendo categorías y escala
fones. Por el contrario, la 
mejora y dignificación de la es
cuela pública pasa por: 

Los objetivos para 
mejorar la escuela pública 

- Potenciar el trabajo de 
equipo y la participación en la 
gestión de los centros escola
res. En este sentido, es funda
mental que todos los cargos 
pedagógicos y la gestión 
(desde los coordinadores de 
area hasta los directores) sean 
electivos y temporales. 

- Facilitar los medios para 
la formación permanente del 
profesorado (reciclaje durante 
la jornada laboral, mejora del 
material, año sabático, etc.) 

- Reducir las horas lecti
vas de los cargos de gestión y 
coordinación, mejorando su 
labor y aumentando las plan
tillas. 

- Aumentar los presupues
tos que permitan la reducción 
del número de alumnos por 
aula, superar los problemas de 
infraestructura, etc. 

Esta contestación casi 
unánime al proyecto jerarqui
zador del gobierno es lo que 

esplica la masividad de las jor
nadas del 21 al 23 de mayo. 
También la actitud unitaria y 
consecuente de muchos sindi
catos de nacionalidad y región 
(tanto de CCOO como de 
UCSTE) ha permitido superar 
las dificultades que planteaba 
la doble convocatoria a nivel 
estatal, unificando las fechas 
de huelga, plataformas reivin
dicativas y convocatorias de 
asambleas. Este es el caso de 
Catalunya, Euskadi y Cana
rias, donde la unidad sindical y 
el proceso asambleario han 
contribuido a la masificación y 
organización de la huelga. En 
este sentido, ha sido ejemplar 
el funcionamiento del comité 
de Huelga de la provincia de 
Barcelona (donde la participa
ción en la huelga ha superado 
el 80%) recogiendo y coordi
nando diariamente las pro
puestas e iniciativas de todas 
las zonas. 

Para que la lucha continúe 

La huelga del 21 al 23 de 
mayo ha demostrado la capa
cidad de respuesta que posee 
el movimiento de enseñantes 
frente a los proyectos del go
bierno. Ahora es fundamental 
organizar la continuidad de es
tas movilizaciones, que a 
nuestro entender pasa por los 
siguientes puntos: 

1 °. Adhesión y participación 
del movimiento de enseñantes 
a la Huelga General convoca
da por CCOO para el 20 de 
junio, tal como ha hecho el co
mité de Huelga y la Asamblea 
Provincial de Barcelona. 

2° . Seguir la movilización 
por la retirada del proyecto de 
Carrera Docente del Gobierno 
y contra la introducción de ca
tegorías y niveles en la ense
ñanza. Para ello es fundamen
tal una convocatoria sindical 
unitaria a nivel de Estado 
antes de finalizar el curso. 
También será importante que 
CCOO se defina claramente 
contra la jerarquización de los 
enseñantes. 

3°. Imponer el derecho a la 
negociación colectiva y las 
elecciones sindicales. O 
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MOVIMIENTO OBRERO-MOVIMIENTO PACIFISTA 

Cada día más•- cerca 
En el número anterior de "Combate-Zutik!" no entraron por problemas técnicos 
tres muy buenas noticias sobre el avance del trabajo pacifista en el movimiento 
obrero y sobre las relaciones entre organizaciones de uno y otro movimiento. 
Ahora publicamos la información sobre los referéndums realizados en Banca de 
Barcelona y en la factoría SEAT de Martorell, este último el mayor referéndum 
de empresas realizado hasta ahora. También reproducimos la resolución 
adoptada por unanimidad por la "Coordinadora Estatal de Organizaciones Paci
fistas" (CEOP) manifestando su apoyo a la Huelga General del próximo día 20. 
Queremos resaltar en este caso que aplaudimos la decisión de la dirección de 

La Coordinadora 
Estatal de 
Organizaciones 
Pacifistas apoya la 
Huelga General del 
día 20-J 
La Coord inadora Estatal de 
Orga-nizaciones Pacifistas 
(CEOP) ante el proyecto de ley 
de Pensiones del Gobierno, 
que pretende reduc i r 
gravemente las pensiones de 
la Seguridad Social , ex igir más 
requisitos para tener derecho 
a las prestaciones y suprimir 
derechos especialmente en el 
ámbito de la protecc ión a la fa
milia y en los casos de 
invalidez considera: 

1 º. Desde un punto de vista 
pacifista es absolutamente in
deseable que se recorten los 
gastos sociales para ahorrar 
fT)ás de 40.000 millones al año, 
cuando el gasto militar del 
Estado español se incrementa 
incesantemente llegando ya 
casi al billón de pesetas anua
les. En esta línea la CEOP re
comienda a los trabajadores 
que realicen objeción fiscal 
desviando el porcentaje de su 
impuesto sobre la renta que el 
Estado pretende dedicar al Mº 
de Defensa y lo dediquen a 
gastos sociales. 

2° . Desde un punto de vista 
social , es un proyecto de Ley 
profundamente injusto, ya que 
lejos de significar una mejora 
Y racionalización del sistema 
de la Seguridad Social para 
que atienda las necesidades 
sociales que produce la cr isis 
económica, además de ser un 
incumplimiento electoral más 
de! Gobierno con el tema de la 
salida de la OTAN, persigue el 
deterioro de las prestaciones, 
la privatización parcial de la S. 
Socia l y en definitiva que el 
precio de la crisis económica 
le pagan los trabajadores y las 
capas populares. 

3°. Porque queremos que el 
estado en vez de invertir en la 
carrera de armamentos y en la 
preparación de la guerra, 
destine esos recursos a la 
creación de empleo y a la 
mejora de las prestaciones 
sociales, la CEOP apoyará ac
tivamente las movilizaciones 
convocadas por CCOO y otras 
fuerzas sindicales y sociales 
Para el próximo mes de junio, 
contra la reducción de pen
siones y por la mejora del sis
tema público de la Seguridad 
Social. O 

CCOO de dirigirse a la CEOP para pedir el apoyo a la huelga. Es una decisión 
sensata aunque no parece muy coherente con el hecho de que las relaciones ofi• 
ciales de la dirección de CCOO, se hayan tenido exclusivamente con las "Mesas 
por el referéndum". Claro que una cosa es la diplomacia y otra las necesidades 
de la movilización. Más vale así. Ahora sólo falta que se saquen las 
consecuencias y, por tanto, que CCOO coloque siempre en primer lugar en sus 
relaciones con el movimiento pacifista a la CEOP que es, como se acaba de reco
nocer en la práctica, el instrumento reconocido, autorizado, eficaz y unitario del 
movimiento pacifista. 

BANCA DE BARCELONA 
El " Collectiu de Treballadors,..,. 
de banca per la pau y el 
desarmament" ha tenido ya 
cierta experiencia en la reali 
zación de referéndums. El 20 
de diciembre anterior se reali
zaron en tres bancos: Banesto, 
Catalana y Jover. Aquello solo 
sirvió para abrir boca y expli
car que se podía aspirar a 
bastante más. Así, el 3 de 
mayo se realizaron referén
dums en los que participaron 
trabajadores de los siguientes 
bancos: Vizcaya, Santander, 
Central y Bilbao. Las pregun
tas eran: " ¿Declaras a Reagan 
persona no grata?" y las más 
tradicionales sobre la OTAN , 
bases, y neutralidad. 

La campaña que el colectivo 
desarrolló previamente fue li
teralmente agobiante: bonos 
de ayuda (500 ejemplares a 100 
pts.), manifiesto de convocato
ria de los referéndum (3.000 
ejemplares) , recogida de 
firmas declarando al simpat i
zante nazi " persona non grata 
(se han recogido unas 1.500 
firmas de bancarios, sólo de la 
ciudad de Barcelona) etc. Y, 
para rematar la excelente cam
paña, el sábado 4 de Mayo se 

hizo un acto festivo a la hora 
de sal ida bancaria y en las 
incomparables Ramblas bar
celonesas. El acto se titulaba 
" Acabemos con la sangría de 
la OTAN" y bien es cierto que 
no se dejó ni una gota de 
líquido: los dos centenares de 
asistentes a esta convocatoria 
se acabaron los 30 litros de la 
11ezcla. 

Realmente, este colectivo, 
que ya tiene más de un año de 
vigencia, ha demostrado capa
cidad de iniciativa, imagina
ción y, lo más importante, de 
trabajo. 

Los éxitos motivan que se 
sea cada vez más ambicioso. 
Ya estamos preparando la 
campaña de otoño. 

SEAT-MARTORELL 
En " Seat-Martorell " se ha 
reali-zado ufl referéndum de 
empresa,..- más importante, 
hasta ahora, por número de 
trabajadores. El día 6 de mayo 
el mismo de la llegada del 
" supremo destructor" a su 
provincia española, fue el 
elegido por el "Colectivo de 
Trabajadores por la Pau y el 
Desarmament de Seat
Martorell " para hacer el refe
réndum. La pregunta era sólo 
una: " ¿estás de acuerdo con la 
salida del Estado español de 
la OTAN" ?. Los resultados 
fueron : participación: 1.534; SI: 
1.374; NO: 80; abstenciones: 6; 
blancos: 74. 

El número de trabajadores 
de Seat-Martorell es de 2.800. 
Así, la part icipación fue del 
55 %. Los responsat;>les del 
colectivo nos informan que de 
los 2.800, habría en realidad 
que descontar unas 300 
personas por los siguientes 
motivos: ser del turno de 
noche (horas en las que no se 
realizó el referéndum), bajas y 
comisión de servicios en otros 
centros de trabajo . En 
realidad, pues la participación 
fue de más del 70%. 

El colectivo realizó previa
mente al referéndum muchas 
actividades: edición de un 
" comic " anti-Reagan, 
" paseillos" por el interior de la 
fábrica etc. Todos ellos 1 con 
una participación importantí
sima de la plantilla de Seat
Martorell. Este colectivo tiene 
una vida, hasta ahora, muy 
breve: entre tres . y cuatro 
meses. Pero ha demostrado 
tener una sólida implantación. 
Parecer ser que el ejemplo ha 
cundido en " Zona Franca", 
lugar donde Seat agrupa al 
mayor número de trabajado-

3S. 0 
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REAGAN COMIENZA LA CAZA DE BRUJAS comprara un "Rolls-Royce". Terraformar nuestros 
________ ________________ __ Ella opina que un " Volkswa- - planetas vecinos 

dero" . Se puede sembrar las 
nubes de Venus con una 
potente variedad de algas 
-Nostocacae- que realiza
rían la fotosíntesis en la 
proximidad de esas nubes. El 
anhídrido carbónico y el agua 
se convertirían en compuestos 
orgánicos. Las algas serían 
transportadas por la 
circulación atmosférica a 
niveles más bajos, donde se 
abrasarían. Un alga al abra
sarse libera compuestos de 
carbono simple, carbono y 
agua a la atmósfera. El 
resultado evidente es la 
conversión del anhídrido 
carbónico en carbono y 
oxígeno. Así se reduciría la 
presión , disminuyendo la 
absorción infrarroja, reducien
do el efecto de " invernadero" y 
reduciéndose la temperatura. 
Es posible que la inyección de 
algas bien des.arrolladas en 
las nubes de Venus, capaces 
de reproducirse a mayor velo
cidad que la de su destruc
ción, con el tiempo converti
rían al medio ambiente 
infernal de Venus en otro 
mucho más agradable para los 
seres humanos. 

Los científicos contra la 
guerra de las galaxias 

Al menos tres de los más conocidos científicos de Estados 
Unidos, Isaac Asimov, Arthur C. Clarke (autor de "2001. Odisea 
en el Espacio") y Carl Sagan, están siendo durante estos meses 
presionados fuertemente para que abandonen su pública opo
sición a la política de militarización del espacio preconizada por 
Reagan. El resultado de esta presión ha sido, hasta ahora, su ex
pulsión de la dirección de diversas sociedades científicas ame
ricanas que habían ostentado durante los últimos años. 

La caza de brujas está ya empezando, no es simplemente una 
amenaza futura. Frente a ella, y frente a la militarización del 
espacio en que Reagan quiere sumergir a la humanidad, Asimov, 
Clarke y Sagan han levantado una bandera alternativa: la 
colonización del espacio, pacífica y conjuntamente, ?ntre. 
Estados Unidos y la Unión Soviética. Carl Sagan justifica así su 
alternativa a la destrucción y el llamamiento al trabajo conjunto 
de los dos bloques. 

A principios del siglo XX, las 
dos opiniones, la científica y la 
profana, sostenían que los 
aviones eran cosa totalmente 
imposible. El f inal del siglo, 
eliminado el • fantasma de 
catastrofes ecológicas o 
nucleares, probablemente verá 
a los rusos y americanos 
realizar expediciones espacia
les a otros planetas. 

Hay una generación de 
hombres y mujeres para 
quienes, en su juventud , los 
planetas eran puntos de luz 
situados a distancias inconce
bibles, y la Luna era el 
paradigma de lo inalcanzable. 
Esos mismos hombres y 
mujeres, en la mitad de su 
vida, han visto a sus congéne
res caminar sobre la superfi
cie de la Luna; en su vejez, 
probablemente verán hombres 
vagando por la polvorienta 
superficie de Marte. Sólo hay 
una generación de seres hu
manos en los diez millones de 
años de la historia de la 
Humanidad que vivirá tal 
transición . Esa generación 
vive hoy. También este es el 
momento de nuestra historia 
cuando, por primera vez, se ha 
explorado ya la totalidad de 
nuestro planeta, cuando los 
asombrosos progresos 
tecnológicos en las comunica
ciones y transportes están 
erosionando las diferencias 
culturales entre los diversos 
sectores de la Humanidad. 
Pero la diversidad cultural es 
la forja de la supervivencia de 
nuestra civilización, así como 
la divers idad biológica es el 
crisol para la supervivencia de 
la vida misma. 

Cambiar el sentido de 
la investigación 

La Tierra está superpoblada, 
aunque todavía no en sentido 
literal. Nuestra tecnología es 
la adecuada para mantener 
cómodamente una población 
mucho mayor que nuestros 
actuales tres mil millones. La 
Tierra está superpoblada en 
un sentido psicológico. Aquí 
ya no hay lugares nuevos a 
donde ir. 

Justamente en esta época 
tenemos la posibilidad de ex
plorar y colonizar nuestros 
mundos vecinos del espacio. 
Nos ha llegado tal oportunidad 
no demasiado pronto. 

Después de los cuatro viajes 
de Colón hubo una especie de 
vacío, que duró más de una dé
cada, y después se produjo un 
verdadero estallido de activi
dades exploratorias. 

El Apolo 17 señaló el fin de 
las misiones Apolo a la Luna. 
Se ha producido después un 
vacío antes de que se orga
nicen nuevas exploraciones lu
nares o se sitúen bases en la 
Luna. La primera orientación 
del Apolo nunca fué científica. 
Se concibió en un momento de 
dificultades políticas 
(Vietnam) para los Estados 
Unidos. Algunos historiadores 
han sugerido que los motivos 
que impulsaron al presidente 
Kennedy a organizar el progra
ma Apolo fueron el desviar a la 
opinión pública de la vergon
zosa derrota sufrida en la 
Bahía de Cochinos en el inten
to de invasión de Cuba. En el 
programa Apolo se invirtieron 
varias decenas de miles de 
millones de dólares. Si el ob
jetivo hubiera sido la explo
ración de la Luna, de forma 
científica, se podía haber efec
tuado más eficazmente, gas
tando menos dinero y em
pleando vehículos no tripula
dos por el hombre. Las prime
ras misiones Apolo fueron a 
lugares de poco interés cientí
fico porque la seguridad de los 
astronautas era la única preo
cupación. El programa Apolo 
terminó cuando el primer 
científico pisó la Luna. 
Ha'rrison Schmitt, geólogo, fué 
el primer científico que estu
dió la Luna desde su superfi
cie, y el último. Por consi
guiente el primer científico 
que pisó la Luna (antes habían 
sido militares), fué el último 
hombre que llegó. No hay 
proyectos de ninguna clase 
para ir de nuevo a la Luna. 

Las razones para cancelar el 
programa Apolo fueron de 
orden económico. Pero fué 
algo así como si yo, en contra 
de la opinión de mi esposa, 

gen" puede llevarme también 
a cualquier sitio, pero yo creo El Sistema Solar es muct,o 
que un '_' Rolls-Royce" aparta- más vasto que la Tierra, pero 
na de mI mente las preocupa- las velocidades de nuestras 
ciones de mi trabajo. Entonces naves espaciales son por 
gasto tanto dinero en la supuesto mayores que l

1

as ve
compra del "Rolls" que, locidade; de las carabelas de 
c_uando lo conduzco algún los siglos XV y XVI. El viaje de 
tiempo, descubro que no una nave espacial de la Tierra 
puedo usarl~ . más porq~e no a la Luna es más rápido que el 
puedo permItI~me el luJo . de viaje de un galeón desde 
llenar el depós!to de gasol1n,a, España las Islas Canarias. El 
que es aproximadamente la viaje desde la Tierra a Marte 
milésima parte del costo de un cuesta el mismo tiempo que el 
" Rolls ". viaje de un velero desde Ingla

Fuí uno de los científicos 
que se opusieron a una 
temprana misión de Apolo. 
Creo que por dos veces se 
tomó una decisión equivoca
da: la primera vez, por optar 
por realizar' las misiones a la • 
Luna con presencia humana y, 
más tarde, por abandonarlas. 

Después del Apolo 17, los 
EEUU se quedaron sin ningún 
programa para proseguir la ex
ploración de la Luna. La Unión 
Soviética ha perfeccionado, en 
sus series Luna de naves es-
paciales sin presencia 
humana, una capacidad 
probada para la exploración de 
la superficie lunar con regreso 
automático de muestras a la 
Tierra. 

terra a Norteamérica. Además, 
la parte del producto nacional 
bruto de los EEUU, o la URSS, 
que se invierta en el más 
costoso programa espacial es 
exactamente comparable al 
producto nacional bruto 
gastado por Inglaterra y 
Francia, en los siglos XVI y 
XVII , en sus aventuras explora
torias . ¡ En términos económi
cos y en términos humanos, 
ya hemos efectuado antes 
tales viajes!. 

La superficie de Venus es 
algoa parecido a un infierno 
con 425°C. Pero es posible 
" terraformarla". La atmósfera 
de Venus está compuesta por 
anhídrido carbónico funda
mentalmente y la temperatura 
se debe al efecto de " inverna-

No puedo creer que tales 
proyectos con enormes costos 
sean necesarios en las 
próximas décadas, cuando 
hay tanta miseria en la Tierra 
que podría paliarse con ese 
dinero. Pero, a largo plazo, en 
las primeras décadas del siglo 
XXI, no creo que tal gasto 
constituya una dificultad insu
perable. 

Pero más allá de eso, hoy 
día es posible calcular una 
amplia colonización. Marte, 
las grandes lunas de Júpiter, y 
Titán, la luna más grande de 
Saturno. Estas lunas muestran 
en sus superficies grandes 
cantidades de hielo. Para 
hacer estos mundos más habi
tables se puede horadar sus 
hielos para combustible, para 
la producción de alimentos y 
para I a .generación de 
atmósferas. En el próximo 
siglo surgírán posibilidades 
aún más exóticas. 

"Danzar bajo el diamantino 
cielo/ Con una mano libre, sa
ludando ... ", decía Bob Dylan 
en Mr. Tambourine Man. O 

~on la primera, y ~~~?ú~~a~pelicula de Ferinin Cabal , La Reina del Mal~ 
{ { ~istimos al nacimiento de un actor -Antonio Resines- que por fin interpret::'' l 

actúa, expléndidamente, alejándose de anteriores actuaciones miméticas y 
repetitivas que le encasillaban tópicamente en un soso papel casi de por vida. 

Amparo Muñoz (la reina del mate) seduce al joven cartero Resines en este 
divertido film , que sin ser una obra totalmente conseguida, en cambio, posee 
una de las mejores direcciones de actores del último cine español. 

Debe ser moda que los actores hispanos salven las endebles producciones 
caseras. Rabal y Fernando Rey hacen lo propio con Padre Nuestro, el último 
fracaso de uno de los directores más interesantes actualmente: Francisco 
Regueiro (Amador, Las Bodas de Blanca, Duerme, duerme mi Amor .. . ). 

Este Padre Nuestro se parece demasiado -estéticamente sobre todo- a las 
obras de los Saura, los Gutiérrez Aragón , Erice, etc. " Suena" y recuerda a los 
productos Querejeta. Y es una lástima, porque podría haber sido una buena 
película con el añadido, además, de una Emma Penella ajustada y una Victoria 
Abril en plena forma, exultante. El languideciente cin_e hispano se salva a golpe 
de actores. 

Que en un mismo film coincidan como protagonistas Angela Malina e lmanol 
Arias, que además sea un producto en el que colaborarr el Ministerio de Cultura, 
el Gobierno Vasco y la Euskaltelebista, con el aí"ladido de tratarse de una 
producción controlada por lmanol Uribe y dirigida por Angel Rebolledo, augura 
un cierto " boom":' Boom inmediatamente desinflado. A los cinco minutos de 
proyección de Fuego Eterno (así se llama el invento) lo más aconsejable es \ l \:Egarse a tomar el aire. Es absolutamente insoportable, sólo apta par;}) J 

~asoquistas. No la salva ni Angela Molina. O ~ 
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EUSKARARAN ALOE. 

Eguna-Urrats-Korrika
Kilometroak-Oinñez
lbilaldia ... 

Aurtengo maitza -ekaina euskararen aldeko ekintzez josia du
gu. Maiatzaren 3 euskaren eguna, maiatzaren 12 herri-urrats 
iparaldean maitzaren 31 Korrikaren haStera, ekainaren 2 
Bizkaiko ibilaldia. Aldizkari hau kaleratu dagoenerako lenengo 
biak betak eginen dira. Maitzaren 3, euskeraren eguna arrakasta 
handiko izan zen Milaka erakunde parte artu zuten, herri 
-eskola- lantoki askotan nabari izan zen. 

___ Joseba Barriola ----~ --

Herri-urrats, lehengo. urteko 
salto h andiari jarraituz 
euskararen aldeko esfuertzoak 
beranimatzeko egun ederra 
izan da. KORRIKA dugu orain 
gertuen dugun zita. Euskadik 
guztiko kontzientzia mugitzeko 
okasio aparta. Zuretzat 
irakurle, baita KORRIKA da 
deia. Antolaketan zuzenk i 
parte artuz, edota, zure 
auzoan , eskolan , lantokian ... 
animatuz denok dugu zergina 
KORRIKA honetan. Saino 
KORRIKA zehatz honen 
KORRIKA ren espiritua 
luzatuz, urte guztiko korrika, 
lana bilakatu beharra daukagu 
euskararen alde. 

Hilzorian? 

Euskara agoarian dagoela 
esatea ez da inolako esageri
zioa. Eg ia dainoiz baino liburu 
geh iago argitaratzen direla, 
inoiz baino jede gehiago 
aritzen dela euakra ikasten, 
euska l eskola gehiago 
daudela, eta abar .. . Egia da ere 
diktaduraren burruka ez 
keroztik euskeraren aldeko 
kontzientzi publiko eta 
pol i t i koa i noiz baino 
sakonagoa dela. Guzt i honek 
etsipenetan ez erortzeko balio 
du. Are geh iagi , itxaropentsu 
aritzeko. Herriaren boronda
tea, azken finean , punti 
guztaik gaind ituko ditu. Saina 
segidan esan behareko gauza 
da euskaren agon ia bere ortan 
jarraitzen duela. Agonia hortaz 
konzientegoa gara, agonia 
hortatik irtetzeko borondate 
sutsuagoa da. Saino agonian 
d i rau gure euskera . 
Euskeraren egoera gero eta 
lariagoa da. Aledko esfuer
tzoak hamar badira, eta kon
trakoak ehun, balantze egite
rakoan , gaurko egoeran laro
geité1 hamar euskeraren 
kontra. Gauden dinamika ja
rraituz hemnedik ehun urtetra 
euskera izanen den zalantzan 
iartzen zuen Larral"lagak 
ETSen eginiko elkarizketa ba
tean. Saieztapen honek ez du 
noski baioprefezia moduan. 
Baina balio bai gaurko larrita
suna ohar arazteko. Gauden 
dinamikan agonia luzatuko da, 
baino heriotzatik ez da 
libratuko. 

Euskaren arloan norabideal
daketa radikala behar da. Sis
temaka konstituzionala eta 
ondorengo estatutoa, ez dute 
horrelako rik suposatu. 

Aurreko egoerari ezarritako 

erreforma batzuk baizik. 
Pol i tika mailan euskera 
zapaldua, hizkuntza diskrimi
natua izaten jarraitzen du. 
Gaztelerak dauka (eta frantse
zak) probilioa horrela botere 
publikoek ezin dezakete , 
beharrezkoak diren neurriak 
artu. Sozial arloan euskarak 
sufritzen duen marjilnaldiaren 
aurkako neurria batzuk artu 
dituzte. Saino euskarentzako 
ez nahiko neurri , zerbait 
gehiago behar da. 

Lan orokorra 

Lan orokorretaz hitzegitera
koannik hiru gauza aipatuko 
nituzke garran tzitsueneta
koak: lehenengoa euskara 
lehen mailako h izkuntza 
onartzea bigarrena heriaren 
kontzientzia sakontzeaeuske
raren alde; hirugarrena behar 
diran lanak, diruak, eta epeak 
ezartzea. Sotere publ ikoekei 
eskatzen zaion gauza da hau. 
Euskaren sabaziorako arlo 
guzt iek ikutu duen plan bat. 
Beterek baidute erantzunkigun 
handiena, beraiek publikatzen 
dituzte diruak. Saina urteak 
aurrera pasa diranik eta erre
forma aurrera ateratzen ez 
danik, konstituzioa aprobatu 
zenetik eta estatutoa martxan 
jarri zenetik. Plan orokorra ez 
izateak, dugun pistema poli
koaren salketa bat besterik ez 
da. Sotere publikoak gorrak 
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dira, euskeraren et's_ai ez dire
nean . Elkarte autonomaren 
boterek , sens ibilizatuenak 
izanik, ez dute ahalmenik 
Nafarroan eta lpar Euskadin 
ezer egiteko, lurralde hoietan 
egoera oso larria izanik. Eta 
elkarte autonoam aren barruan 
ere, publiko defintzen den ar
loan mugatua izanik ez die 
eskaki zune i behar bezela 
erantzuten. Egoera honetan 
nork eginen du planorokorra?. 
Esijentzia mantendu behar du
gu euskeraren aldeko mugi
menduak arg itan jarri duelako 
euskeraren behar nagusi beze
la. Eman dig uten euskeraren 
aulezia eta ustelkeria nabarian 

J'a,tzen du. Saina ezin geneza
kegu espero plan orokorarik, 
dugun sistema politko hau 
mantentzen den bitartean. 
Seste sistema politkoa behar 
da eta beste botere publikoak 
behar ditugu plan orokorra 
guzt iz itxurazkoa eg iteko. Hor
tarako dugun oztopo nagusie
nak politkoak ditug u, hemen 
behar erabaki po litika radikal 

bat euskeraren alde eta ez da 
arazo soila gobernu aldake 
soila, sistema poliko osearen 
aldaketa baizik. . 

Euskera eta pol it ika ez di
rela nahastu behar diote 
batzuk. Aspalqiko kontua da 
hau. Saina politikoek sartu 
ziran euskerarekin, bigarrengo 
hizkuntza izatera kondenatuz 
eta ondoriaoz diru eskasian 
dabiltzate euskeraren aldeko 
ekintzak. Diktadu raren garaian 
euskeraren alde egotea, 
sistema polit ikoaren 
aldaketaren alde egotea eska
tzen zuen. Oraingo sistema po-
1 i koan ere gauaza bera 
gertatzen da, estatutoa ezin 
baita izan eusakraren salbazio
rako abiapuntua. Oinarri 
oainarritik plandeamandua 
posmendua dagoelako( Euskar 
ren aldeko kon zesioaka 
(zenbait diru eta beste ... ) 
mugatuak izanik, sistema 
konstituzionala sendotzeko 
dire neurrian dira zileg iak, bes
tela jai. 

Mogimendi herrikoia 

Ez da elkarte autonomoko 
gobernuarengandik, gobernua 
izanik eta dirua izan ik, ilusio 
itxaropen gogo izpi bat ere 
sortu . Alderantziz, burokratis
moa, konformiatea, egoera 
larrian estaltzeko " eginda
koari laudorio fa l ts ual", 
etsipena. Euskeraren aldeko 
testigua, burruka honetan ja
craitzeko gogoa eta kontzien
fzi a, ez da hortim etorri. 
Alderantziz mugimendiu herri
koiengandik sortu da. Urte 
hauetako esperientzia garbia 
izan da euskararen aldeko 
mugimenduekin burruketan 
ibili dira elkarte autonomoaren 
boterek. Mugimendua eta 
Madrilen artean aukera behar 
izan dute (HASE eta poli iaren 
kasuan adibidez) Madrilgo go
bernuaren alde atera dira. 
Mogimendi herrikoiak berriz
bizkoztzen joan diran neurri an 
egoera larrian aurkita di ren 
ainean, masa mobilizazioari 

elduz, argitara ateratzen joan 
dira oraingo sistemaren aule
ziak eta euskarak behar duen 
exijentziak. Eta eginkizun 
honetan AEK izan aintzindari. 
AEK mogimenduari gauza 
asko sor diogu. Sere eskutik 
egin eta orain berriro egienen 
da euskeraren aldeko manifes
tazio handiaenak, KORRIKA. 
KORRIKA, diru lortzeti gain, 
heriaren borondatearen ispil 
garbia da. Egin diren mota 
guztietako mobolizazioen 
artean, handienetakoak dira 
hauek. Horrekin soilik, KORRI
KA siema sistema constitu
z ion al aren salaketa da. 
KORRIK kontrajartzen da poli
tiko instituzionalen asmoak 
eta herriarenak. Lehene
goentzako euskera bigarren 
hizkuntza da eta berain priori
daden artean beste gauza 
askoren atzetik dia; heriaren
tzako, berriz, lehen mailako 
herri beharra da euskara. 
EKren eskutik ere lehengo 
uretan. Donostiako 
belodromoan egin zen jaialdia, 
milaka pertsona bildu zuen. 
Jailadiak, azken urte hauten 
elkarte autonomaren go
bernuarekin izaniko iskanbila 
ispilua zen. AEK ito nahi 
izatea, modu ezberdinez ikusi 
ahal izan da Subentziak 
lortzeko mila oztopo jarri, 
HASE bera sortuz, HABE. 
Hoene kontra AEK erresisten
tzi luze baten jarraitzen du: 
manifestaldiak (batzutan 
ertzainen erasoak sufrituz), 
euskeraren grebak, Donostia
ko jaialdia, udal eskola batzu
tan eginiko burrukak. 

Baina guzti hau posible izan 
bada AEKren baitan milaka 
pertsonan lana ixilari ezker 
izan da. 

Euskeraren alde urtean 
zehar ekintza asko egiten dira, 
urratsak pausoak. 
Kilometroak, denak 
euskareran aldeko presa 
aiderazten dute. Egin dezagun 
ba uretan zehar ainbestetan 
aldarrikatzen duguna 
eguneroko lana.[: 
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Ekainak 20 greba orokorra 
Maitzaren 24 an 20.000 lagun juntatu ginen Madrileko Plaza 
Mayoren CCOO en konbokatoriari erantzunez, Seguritate 
Sozialaren erreformaren aurka greba orokorra antolatzeko. 
Konzentrazio honetan ikus ahal izan genuen jentearen 
borotasuna eta gogoa burrukaratako. Jentea prest zegoen 
"bazen garaia" esanez. ' 

____ Combate-Zutik! ______ _ 

Ostiraleko lehen orduetatik 
Madrileko Piza Mayoreko ingu
ruak "arturik" zeuden. Estatu 
guztiko herrialdeeta~o jentea 
plazan bueltaka: Euskadi, Ca
talunya, Andalucia, Canarias, 
Asturias... Orain dela gutxi 
Reaganen aurkako zentru izan 
zen plaza bera, gobernuaren 
politika ekonomikoaren 
aurkako zentru eta jentetza 
haren konzentratzaile bihurtu 
zaigu. 

Eguzki beropean, jentetza 
piloaren asmoa eta gogoa 
bakarra zen: PSOEren Seguri
tat Sozialeren erreformaren 
aurka greba orokorra antolatu. 

Pankartez orniturik zegoen 
plaza: Catalunyako Comisioe
nak gobernuaren politika eko
nom i koa eta pensioetan 
iruzurraren aurka azaltzen 
ziren; Pais Valenciakoek 
pegitinez beterik "Jo també 
aniré a la vaga general" 
esanez; Andaluziakoek kartel 
handiz (sanwich antzera) eta 
batez ere animosoak kantatuz 
"Aqui estamos, en junio la 
liamos"; galeok, asturianoak, 
eta abar. Denetik zegoen. Eta 
nola ez, euskaldunak han 
ginen. Deba Garaiakoak eman 
zuten nota beren 
pankartarekin "Pentsioak ez 
murrizteko. Jo ta ke irabazi 
arte. Greba orokorra". Hango 
jenteak horrelako deadarrak 
entzutean burua bueltatu eta 
parre eginten zuen (zeharo 
arraroa eg iten baizitzaien). 
Baina ez ziren bakarrik 
CCOOetako pankartak, 
baziren partiduetakoak ere 
(MC, PC, PCE eta LCR). 
Arratsalde politta. 

Benetan politta bai ikustea 
CCOO etako ejekutiba konfe
derala ukabila goian zuletela 
oihuka "así, así ni un paso 
atrás, contra la reforma, 
huelga general" (nor goratzen 
da azkena horrelako gauza bat 
egin zutenik?). 

Plazako etxe batetik zintzilik 
zegoen CCOOen pankarta zen
trala ezarri honeki n: "Defender 
la Seguridad Social y el 
empleo. Frenar la Contrarefor
ma. Hacia el paro general de 
24 horas". (Beldur gara greba 
orokorra esateko?). Han 
pankartapean eta Camachoren 
gertu Ligakoek gionen geure 
pankarta eta "Felipe" 
muñekoa eta tambor eta guzti. 

Camachoren itzaldia 

Konzentrazio honen asunto 
garantzitsuena Martzelinoren 
itzaldia zen. "Burrukako eta 
batasuneko" ongietorria eman 

ondoren diskurso luze batean 
sortu ginen". Eskubideak eta 
askatasuna lehenengo iraba
zi, gero mantendu eta azkenik 
inposatu" egiten direla 
espliKatu zigun. UGTek eta 
CNTek inpulsatutako greba 
orokorretaz bere iritziak eman 
ondoren, transizio garaiko 
momento garrantzitsuenak 
kontatu zizkigun espezialki 
seinalatuz hiru greba 
orokorreren historia: 76 ko 
azaroaren 12an COSek 
konbatutakoa (CCOO, UGT eta 
USO); langilean estatutoaren 
kontra, eta oraingoa pensioen 
murriztasunaren aurka. 

Gobernuaren politika ekono
mikoa salatu ondoren, UGTko 
kabildoan sortu diren kontrak
dizioetaz honela zion: "nuestra 
firme decisión (la de CCOO) ha 
agravado las contradicciones 
en la dirección de UGT". 

Camachok grebaren anto
latekak duen garrantziaz bere 
kezkak kaleratu zizkigun" ... 
erdi-ipurdiko anto/aketa baten 
ondorioa frakusa izan liteke 
eta horre/a pasako balitz, lan
gielen kontrako erasoak 
bizkortzeko peligroa dugu ". 
Gobernuaren ofensibaren 
aurka atent egoteko esan 

ondoren honela zion" gerbaren 
exitoa posiblea da, geure 
eskuetan daukagu. Ondo 
ateratzen bada Seguritate So
zialaren erreformaren atzera
daka suposa lezake. Baina 
batez ere, greba justua da eta 
beharrezkoa barnean duguna 

ematea". 
CCOO etako idazkari 

nagusiak kontatu zizkigun 
beste indar sindikal eta 
politikoekin lortutako 
akordioak greba orokorsa 
inpulsatzeko izendatuz zeintuk 
diren indar horiek: ELA, USO, 

SLMM, Unión de Trabajadores 
Portuarios, Organizaciones 
pacifistas, Comisión Anti
OTAN, PSOEren ezkerean 
gauden indar politikoak eta 
baita ere zentro progresis
takoak. 

Diskurso luzea bukatzeko 
(momentu askotan aspergarria 
et jente askok zerbeza edatera 
iges genuen) "erreferendum 
antzera" grebataz botazioa 
eskatu zigun. Han jente 
guztiak eskua altza genuen al
de "huelga huelga" deadartuz. 

Ondoren, konzentrazioari 
bukaera emateko denok (Ca
macho eta ejekutibako bere 
lagunek ere bai) ubabila gogor 
estuturik lnternazionala kanta
tu genuen. 

Eta azkenik manifestazioan 
irten gien Cortesetara, DGS 
aurretik pasatuz: Asis, asi. .. ; 
Huelga, huelga ... ; Jo ta ke ira
bazi arte; Más trabajo menos 
policía; Todos al suelo que 
viene Barrionuevo; ... 
deadartuz. Jentea gustara. 

Ekainaren 20 a 
gertu dago 

Maitzaren 24ak prebisioak 
bete ditu. Jendetza handia 
bildu ginen eta gainera gogoz 
eta gogor pensioen estafaren 
aurka. Horrela jarraitu behar 
dugu. Ekainaren 20ko greba 
antolatzeko dugun indarrik 
onenak eman behar ditugu: 
fabrika guztetan, eskoletan, 
herriko plaza eta abar, bazter 
guztietan, esplikatu behar 
dugu grebaren oinarria eta 
asmoak, Denak Greara. D 

Pt 
Sl 


